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Призыв к новым рубежам
П ЕРВО М А Й СКО М У РА Й О Н У ВРУЧ ЕН О  П ЕРЕХ О Д Я Щ ЕЕ КРА СН О Е ЗНАМ Я

Ц К КПСС, С О ВЕТА  М И Н И СТРО В СССР, ВЦ СП С И ЦК ВЛКСМ
В минувшую субботу на 

собрании представителей 
трудовых коллективов сос
тоялось вручение Первомай
скому району переходяще
го Красного знамени ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
за победу во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании по итогам 1986 года. 
Знамя вручил первый секре
тарь обкома КПСС В. И. 
Зоркальцев

дела в земледелии. ВЖивотноводы области 
приняли обязательства в те- следние годы район по су- 
кущем году надоить по ществу топчется на месте, 
3.000 килограммов молока а некоторые хозяйства даже 
на ксфову. За три месяца откатились назад.

Высокая награда, отметил 
он в своем выступлении, это 
не только признание заслуг, 
но и стимул к достижению 
новых, более высоких пока
зателей, к устранению не
достатков. Району надо 
поправить дело с вьтолне- 
нием обязательств по по
ставкам, с развитием сель
ского строительства, увелиг 
чением объема и повыше-г 
нием качества бытовых 
услуг.

Но под особым контролем 
должны находиться вопро
сы Продовольственной про
граммы и строительства 
жилья. Продовольственная 
программа предусматривает 
взаимосвязанное и сбаланси
рованное развитие 
агроттромьппленного 
лекса. Сюда направляются 
огромные капитальные вло
жения, осуществляются до
полнительные меры по 
укреплению сельскохозяйст
венного производства.
Именно поэтому надо особо 
критически оценивать дос
тигнутое, острее реагировать 
на имеющиеся недостатки. 
Известно, например, что в 
минувшем году практически 
весь прирост сельскохозяй
ственной продукции полу-

рост надоев составил 80 ки
лограммов, а в Верхнекет- 
ском, Бакчарском, Кожевни- 
ковском И Тегульдетском 
районах — ПО—173 кило
грамма; Однако в ряде 
районов, в том числе в Пер
вомайском, это увеличение 
минимальное — всего лишь 
50 килограммов. Очевидно, у 
отдельных руководителей и 
специалистов появилось 
благодушие, а то и зазнай
ство, от которого недалеко 
до безразличия к делам 
ферм и невнимания к ра
ботникам животноводства.

Сейчас в повестке дня — 
подготовка к перево.,%- ско
та на летнее содержание. 
Многие коллективы .живот
новодов доказали, что сох
ранить килограммовую при
бавку в надоях можно не 
только в апреле и мае, но и

Надо смелее брать на во
оружение новое, передовое, 
совершенствовать' техноло
гию. Важнейшей задачей 
является повышение плодо
родия почв на основе широ
кого применения торфа, эф
фективного использования 
минеральных удобрений, 
извести, других средств хи
мизации. Между тем перво- 
майцы и в этом году от
стают по внесению органи
ческих удобрений — вьгоезе- 
но лишь по пять с полови
ной тонн органики на гек
тар паиши. Надо изменить и 
отношение к культуртехни- 
ческим работам, увеличе
нию пахотных земель.

В текущем году площади 
зерновых культур по интен
сивным технологиям возде
лывания возрастут в облас
ти с 6 до 30 тысяч гектаров.

в июне, и в последующие Надо смелее брать на iBOopy-
месяцы лета. Для этого на 
до хорошф обустроить лет
ние доильные площадки, 
обеспечить нормальные 
условия труда и быта лю- 

всего дей. Посевы кормовых куль- 
комп- тур должны быть не двух- 

трех, а 12—15 сроков. Нель
зя допустить сбоя в обеспе
чении скота водой. Живот
новоды должны быть по- 
прежнему окружены всеоб
щим вниманием и заботой.

3.000 килограммов на ко
рову в текущем году, борьба 
за трехтысячный надой в 
среднем за пятилетие, а за
тем выход на 3.400—3.500 ки
лограммов в год — только 
так можно выполнить зада
ния Продовольственной про-

жение эту технологию и пер
вомайским механизаторам, 
по примеру кожевниковцев, 
под особый контроль взять 
малоурожайные поля, сде
лать все, чтобы не иметь в 
своем райше полей с згро- 
жайностью менее 15 цент
неров с гектара.

1087 год должен стать пе
реломным в повышении ка

по- вести хорошие корма, но и 
сохранить их. В повестку 
дня становится строительст
во сенохранилищ.

Надо решительно сломать 
вредную традицию — не
хозяйское отношение к паст
бищам. Весеннее и летнее 
боронование игольчатыми 
<к>ронам1«, систематическое 
подкашивание и внесение 
удобрений должны стать 
правилом. Звеньям по обе
спечению скота зелеными 
кормами надо поручить и 
уход за пастбищами, а том 
числе и для индивидуально
го сектора.

Весна уже стучится в 
дверь земледельца. Нужно 
приложить максимум уси
лий, чтобы в оставшиеся 
дни решить все вопросы, от 
которых зависят успешное 
проведение весеннего сева, 
создание основы для полу
чения высоких урожаев 
зерновых и кормовых куль
тур. Шире надо идти на пе
ревод производственных 
коллективов, бригад, совхо
зов и колхозов на хозяйст
венный расчет, самоокупае
мость и самс^инансирова- 
ние, стимулирование труда 
по конечным результатам, 
по количеству, качеству и 
себестоимости произведен
ной продукции.

Недостаточно внимания в 
'Лервомайоком районе уде
ляется и решению социаль-

чества кормов, их сбалан- проблем, не все руко-
сированности по сахарно
протеиновому соотношению. 
Высокую эффективность в 
этом отношении показали 
метод активного вентилиро
вания при заготовке сена, 
химическая «соясервация 
силосной и сенажной массы. 
Особое значение приобретает

водители поняли указания 
X X V II съезда о том, что ак
тивизировать человеческий, 
фактор можно только силь
ной социальной политикой— 
создадаем действительно 
достойных человека условий 
на производстве и в быту. 
Не обеспечили вьтолнеиие

чен за счет интенсификации граммы, надежно обеспечить производство белковых кор- ввода жилья т^дсе-
производства. Однако не население молочными про- мов. В расчете^ на корову в 
удалось обеспечить стабиль- дуктами. Но для этого надо каждом хозяйстве должно 
ную работу коллективов совершенствовать работу не быть произведено по два с

только на фермах, но и осу
ществить коренное улучше
ние кормовой базы — как 
в количественном, так и в

датель колхоза «Маяк»

т. Бухаров и секретарь парт
кома т. Шорец. На четырех 
фермах района до сих пор 
нет Домов животновода 
Плохо строятся в районе 
детские сады, клубы, меди
цинские учреждения, район 
почти не занимается разви
тием индивидуального стро
ительства жилья на селе. 
Надо в корне поправить 
это.

Начавшаяся перестройка 
раздвигает наши горизон
ты, решения январского 
Пленума ЦК, ориентация 
партии на глубинные про
цессы демократизации под
нимают активность трудо
вых коллективов, позволяют 
полнее использовать преи
мущества социализма. Но 
только труд, только актив
ная позиция каждого опре
деляют и глубину перест
ройки, и степень згскорения 
нашего развития.

О том, что награда рай
она по итогам 1986 года зас
тавляет энергичнее вести 
перестройку всей работы, 
нацеливаться на более нап
ряженные рубежи, говорили 
в своих выступлениях на 
собрании первый секретарь 
Первомайского райкома 
КПСС А. Н. Соколов, пред
седатель колхоза «Рассвет» 
М. Ф. Приставке, директор 
Аргат-Юльского леспромхоза 
И. П. Тара<й)ин, секретарь 
партийной организации кол
хоза «Искра» В. Н. Ей1леи- 
тович, бригадир строителей 
В. И. Когутко, доярка А. И. 
Поливанова, бригадир д:еха- 
низаторов В. Ф. Лебедев.

В резолюции, принятой 
участниками собрания, оп
ределены рубежи района, 
которые станут ответом на 
высокую награду, на Обра
щение ЦК КПСС к совет
скому народу.

всех ферм, совхозов, кол
хозов области, В Первомай
ском районе колхозы 
«Маяк», «Заря», хотя и уве
личили надои в 1986 году, 
но достигли уровня всего

качественном отношении..
В прошлом году в Перво-

лишь по 2.544 и 2.593 кило- майском районе требованиям
грамма молока от коровы— 
меньше, чем в среднем по 
области. Сахалинская фер
ма колхоза «Маяк» получи
ла лишь по 2.154 килограмма 
и стала, по нашим меркам, 
отстающей фермой.

первого и второго классов 
соответствовало Лишь 52 
процента сена, 75 процентов 
силоса, 77 — сенажа и лишь 
36 процентов травяной му
ки. По-новому должны 
взглянуть первомайцы и на

половиной центнера горо
ха, в три раза увеличатся 
площади под посевами рап
са. В производстве корне
плодов надо ориентировать
ся не на увеличение площа
дей, а на рост урожайности. 
При урожайности минимум 
в 250—300 центнеров с гек
тара необходимо выращи
вать по одной тонне корне
плодов на тонну произведен
ного молока.

Важно не только произ-

Вот э ти  рубежи:

_ _ Ш  Лесозаготовители района к 1 мая выполнят 
55 пр(щентов годового объема лесозаготовок.

41 Продуктивность молочного животноводства 
поднимется до 3.100 — 3.150 килограммов молока 
от коровы.

(Ц Урожайность зерновых составит 22 центнера 
с гектара. .

Л  Будет заготовлено кормов во 2 3 — 24 центне
ра кормовых единиц на условную голову скота.

#  К 7 ноября будет выполнен годовой план по 
вводу жилья.

А. АЛЕКСЕЕВ.

•ДЕНЬ ЖИВОТНОВОДА

О ПЫ ТНАЯ

ДОЯРКА

МНОГО ЛЕТ УХАЖ И
ВАЕТ ЗА ЖИВОТНЫМИ 
ДОЯРКА СОВХОЗА 
ИМ. КИРОВА АСИНОВ- 
СКОГО РАЙОНА ТАМ А
РА  (ЬТЕПАНОВНА ПРО- 
НЕВИЧ. ДОБРОСОВЕСТ
НОСТЬ И ОГРОМНОЕ 

ТРУДОЛЮБИЕ ОТЛИ
ЧАЮ Т ЕЕ В РАБОТЕ. С 

БОЛЬШОЙ ОТВЕТСТ
ВЕННОСТЬЮ ОТНОСИТ
СЯ ОНА К  ПОРУЧЕН
НОМУ ДЕЛУ.

Фото Е. Лиеицьша.

Прибавка уменьшилась
По оперативным данным облагршрома 

на 6 ацреля, суточная продуктивность ко
ров в районах составила в килограммах 
(первая колонка, вт<а>ая — плюс к уров
ню прошлого года):

Вархнекетский
Колпашавский
Томский
Молчакоаский
Кривошаинекий
Первомайский
Асиновскнй
Чаинсний
Александровский
Каргасонский
Кожавникоаскнй
Шегарский
Банчарсний
Зырянский
Парабельсний
Тагульдатский
ПО ОБЛАСТИ:

11.6 2,7
10,7 1.3
10,1 0,9
0,7 0,5
9,7 0.3
9.4 0,9
9.4 0.5
9,1 1.2
9,1 0,8
9.0 0,5
8,8 1.1
8,6 1.2
8,6 1,0
8.5 1.2
7.9 М
6.8 0,8
9.2 0,9

Прибавка в суточных надоях молока на 
корову к уровню прошлого года по обла
сти за прошедшую неделю уменьшилась 
на 100 граммов. Это произошло из-за со

кращения прироста в Александровском, 
Асиноиском, Бакчарском, Кожевников- 
ском, Колпашевском, Кривошеинском, 
Молчановском и Чаинском районах.

Если в прошлый понедельник на фер
мах Асииовского района получали а сред
нем от коровы 700 граммов молока сверх 
прошлогоднего уровня, то сегодня только 
500. Заметного ускорения хюзультатов до
биваются сейчас животноводы совхоза 
имени Кирова. В этом хозяйстве суточный 
надой молока от коровы — 11,6, пр1йавка 
— 2,6 килограмма. Менее удачливью их 
соперники по районному социалистиче
скому соревнованию склонны объяснять 
рывок кировчан пополнением здешнего 
дойного стада коровами черно-пестрой по
роды. Но и это бы не дало должного эф
фекта, не будь налажен в хозяйстве чет
кий зоотехнический контроль. Именно erjp 
н^ хватает в совхозах «Комсомолец» ц 
«Филимоновский», где суточные надеж 
сейчас даже ниже гдаощлогодних.

Прием избирателей
в с. Первомайском состо- в распределении и ремонте

ялся прием избирателей де- квартир, улучшения тран-
путатом Верховного Совета ^портного, торгового, меди-
Dr-ctiz-D цинского и бытового обслу-гСФСР первым секретарем . ,
обкома КПСС В И Зор- социального обе-
кальцевым. В ходе приема населения р^она,
рассмотрены вопросы строи- подсобных
тельства ряда социально- ’хозяйств
бытовых объектов и жилья, го строительства
соблюдения справедливости домов.

индивидуально
жилых

НА ОСНОВАНИИ с т а 
т е й  23. 24 й 25 ЗАКОНА 
РСФСР «О ВЫБОРАХ В 
МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ НА
РОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 
РСФСР» УТВЕРЖДЕНЫ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ КО
МИССИИ ПО ВЫБОРАМ В 
ТОМСКИЕ г о р о д с к о й  и  
РАЙОННЫЕ СОВЕТЫ НА
РОДНЫХ ДЕПУТАТОВ В 
СОСТАВЕ ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕН ОБЩЕСТВЕННЫХ 
ОРГАНИЗАЦИИ И ТРУДО
ВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ.

В Томский 
городской Совет

Председатель избиратель
ной комиссии Синельников 
Георгий Ефимович, директор 
Томского научно - исследо
вательского ' института вак
цин и сывороток, — от тру
дового коллектива Томского 
научно - исследовательского 
института вакцин и сыво
роток.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии Са
рана Николай Иванович, на- 

 ̂ладчик Томского электро
технического завода, — от 
совета ветеранов войны и 
труда г. Томска.

Секретарь избирательной 
комиссии Дашевский Лео
нид Сергеевич, заведующий 
организационным отделом 
горкома КПСС, — от бюро 
Томского горкома партии.

Члены избирательной ко
миссии:

Васильев Александр Алек
сандрович, водитель пасса
жирского автотранспортного 
предприятия № 2, — от пер
вичной органиЬащо!
ДОСААФ пассажирского ав
тотранспортного предприя
тия № 2.

Галеева Люция Вагисовна, 
продавец магазина № 28
Томского горпромторга, —
от первичной организации 
Общества Красного Креста
Томского городского про
мышленного торга.

Гуринович Владимир Ни
колаевич, директсф Томско
го манометрового завода, — 
от трудового коллектива 
Томского манометрового за
вода.

Гурьянова Светлана Алек
сандровна, студентка IV кур
са исторического факульте
та госуниверситета, — от 
первичной комсомольской 
организации Томокото гос
университета.

Карташова Татьяна Ми
хайловна, штукатур строи
тельного управлекия «О^- 
делстрой» тр еста «Т ом ск - 
жилстрой», от трудового 
коллектива управления 
«Отделстрой» треста «Томск- 
жилстрой*.

Коровина Ольга Ивановна, 
кондитер Томского хле№- 
комбИ'ната, — от президиу
ма Томского горкома проф
союза работников агропро
мышленного комплекса.

Лукова Елена Вениаминов
на, секретарь Томского гор
кома ВЛКСМ, — от бюро 
Томского горкома ВЛКСМ.

Мовсесян Гаянэ Гургенов
на, инструктор-наладчик 
Томского завода резиновой 
обуви, — от первичной 
профсоюзной организации 
Томского завода резиновой 
обуви.

Супрун Марина Анатоль
евна, учитель математики и 
физики школы № 43, — от 
первичной организации пе
дагогического общества 
РСФСР средней школы № 43.

Шмидт Мартын Эдуардо
вич, слесарь производствен
ного объединения «Сибэлек- 
тросвет», — от трудового 
коллектива производственно
го объединения «Си()электро- 
свет».

Городская избирательная 
комиссия по выборам в 
Томский городской Совет 
народных депутатов двадца-

У Т В Е Р Ж Д Е Н И Е
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н ЫХ

К О И И С С И Й
того созыва размещается в 
помещении Томского горис
полкома (пр. Ленина, 73, 
комната 40, телефоны 3-42-25, 
2-50-31).

В Кировский 
районный Совет

Председатель избираггель- 
ной комиссии Марков Юрий 
Федорович, директор инсти
тута ^Энергосетьпроект»,—от 
трудового коллектива инсти
тута «Энергосетьпроект».

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Западаев Валерий Павлович, 
шлифовщик завода режу
щих инструментов,' — от 
первичной организации кни
голюбов завода режущих 
инструментов.

Секретарь избирательной 
комиссии Логинова Людми
ла Васильевна, заведующая 
организационным отделом 
райкома КПСС, — от бюро 
Кировского райкома партии.

Члены избирательной - ко
миссии:

Вострюков Александр Вар- 
санофьевич, второй секре
тарь райкома ВЛКСМ, — от 
бюро Кировского райкома 
ВЛКСМ.

Добрынина Светлана Лео
нидовна, учитель школы 
№ 1, — от первичной орга
низации педагогического 
общества РСФСР школы 
№  1.

Левина Аделина Иванов
на, инженер научно - про
изводственного объединения 
«Полюс»,—от первичной ор
ганизации изобретателей и 
ращюнализаторов научно- 
производственного объедине
ния «Полюс».

Мосейчук Галина Мащ>и- 
кеевна, контролер ОТК элек
тромеханического завода, — 
от профсоюзного комитета 
электромеханического заво
да.

Мустафина Наиля Каю- 
мовна, намазчица производ
ственного объединения «Сиб- 
электросвет», — от партий
ного комитета производст
венного объединения «Сиб- 
ялектросвет».

Невинная Елена Павлов
на, контролер-кассир райпи- 
щеторга, — от первичной 
профсоюзной организации 
Кировского райпищеторга.

Паягив Виктор Архипо
вич, бортмеханик авиапред
приятия, — от первичной 
организации ДОСААФ авиа
предприятия.

Рева .Людмила Владими
ровна, диспетчер объедине
ния «Томокгорпрокатразно- 
быт»,—от трудового коллек
тива объединения «Томск- 
горпрокатразнобыт».

Руденко Владимир Алек
сандрович, экскаваторхцик 
ремонтно - строительного 
треста № 6, — от первичной 
партийной организации ре
монтно-строительного треста 
№ 6.

Саенкова Анна Николаев
на, студентка машинострои
тельного факультета поли
технического института, — 
от коллектива студентов, 
профессоров, преподавателей 
и научных работников ма
шиностроительного факуль
тета политехнического инс
титута.

Районная избирательная 
комиссия по вь1борам в Ки
ровский районный Совет 
народных депутатов двадца
того созыва размещается в 
помещении Кировского рай
исполкома (пр. Кирова, 11-а, 
комната 10, теле4юн 4-82-69).

В Ленинский 
районный Совет

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Кумаритов Заур Николае
вич, Начальник отдела реч
ного порта, — от трудового 
коллектива речного порта.

Секретарь избирательной 
комиссии Мурзич Людмила 
Ивановна, секретарь Ленин
ского райкома КПСС, — от 
бюро Ленинского райкома 
партии.

Члены избирательной 
комиссии:

Банщикова Нина Ильи
нична, .сортировщица каран
дашной фабрики, — от жен- 
совета карандашной фабри
ки.

Ветлугина Тамара Парфе- 
новна, старший научный 
сотрудник научного центра 
Сибирского филиала Акаде
мии медицинских наук 
СССР, — от партийного бю
ро научного центра Си
бирского филиала Академии 
медицинских наук СССР.

Веснин Юрий Анатолье
вич, токарь химико-фарма
цевтического завода, — от 
первичной организации Об
щества Красного Креста хи
мико-фармацевтического за
вода.

Доброногов Евгений Ива
нович, столяр производствен-’ 
ного мебельно-деревообраба
тывающего объединения 
«Томекмебель», — от пер
вичной профсоюзной органи
зации производственного 
мебельно - деревообрабаты
вающего объединения
«Томекмебель».

Ломивадзе Мираб Жура- 
бович, фрезеровщик завода 
измерительной аппаратуры, 
— от трудового коллектива 
цеха № 1 завода измери
тельной аппаратуры.

Медынский Владимир 
Антонович, заместитель 
главного инженера объеди
нения «Томежнефтегазгеоло- 
гия», — от первичной орга
низации общества «Знание» 
РОФС-Е-' о б ъ  е я*и н е я  и  я 
« Томскнефтегаагеология».

Родионова Валентина Ни
колаевна, секретарь райкома ~ 
ВЛКСМ, — от бюро Ленин
ского райкома ВЛКСМ.

Чукина Галина Ивановна, 
диспетчер мясокомбината, — 
от первичной организации 
добровольного общества 
борьбы за трезвость мясо
комбината.

Чухломина Ирина Юрьев
на, товаровед центрального 
универмага, — or першчной 
комсомольской органиэацрш 
центрального универмага.

Районная избирательная 
комиссия по выборам в Ле
нинский районный Совет 
народных депутатов двадца
того созыва размещается в 
помещении Ленинского рай
исполкома (ул. Р. Люксем
бург, 2, депутатская комна
та, телефоны 2-21-08, 2-43-76).

В Октяб|!>ьскмй 
районный Совет

Председатель | избиратель
ной комиссии Фетисов Ни
колай Михайлович, директор 
швейной фабрики, — от тру
дового коллектива швейной 
фабрики.

•Председатель избкфцтель- 
ной комиссии Рогов Генна
дий Маркелович, ректор ин
женерно-строительного инс
титута, — от коллектива 
студентов, профессоров, пре
подавателей, рабочих и слу
жащих инженерно-строи
тельного института.

Заместитель председа,теля 
избирательной комиссии 
Тукмаева Галина Адольфов
на, оператор машинострои
тельного завода, — от тру
дового коллектива машино
строительного завода.

Секретарь избирательной 
комиссии Утропов Анатолий 
Лукьянович, заведующий 
организационным отделом 
райкома КПСС, — от бюро 
Октябрьского райкома пар
тии.

(Окончание на 3-й стр.)
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А отдавать будет. . . . дядя“ ?
Пожалуй, в биографии любой стройки есть такой от

роческий период, когда яа требовательное «дайте»-редко 
отвечают отказом. Подобная ситуация понятна в пору, 
так сказать, первоначального накопления капитала. Бе
зусловно, и впоследствии просителям не указывают на 
дверь. Однако яаетупает момент, когда вышестоящие 
инстанции вправе опросить: а как же ^^отрабатываются 
вложенные в  дело /средства? И нот тут кедровчанам при
дется согласиться с тем, что трудятся они пока в щадя
щем режиме, что триста тысяч с Небольшим тонн неф
ти, которые будут добыты в текущем тоду в третьем 
нефтяном районе, — просто мизер.

Конечно, дело не стоит на 
месте. Быстрыми темпами 
строится Кедровый. Все луч
шее, чем располагает об
ласть, направляется сюда. 
Поэтому базовый город обе
щает стать прекрасным оби
талищем для вахтовиков 
другой стороны, все, 
создается здесь, так 
иначе ориентировано 
нефть, значит, в конечном 
итоге и отдача должна оце
ниваться только ею.

Кедровчанам, как справеД- 
ли во отмечалось на недав
нем собрании партнйио-хо-

С 
что 
или 

на

зяйственного актива, необ
ходимо повзрослеть в эконо
мическом отношении. Руко
водители предприятий дол
жны владеть обстановкой, 
анализировать вклад и от
дачу, больше полагаться на 
вк(утренние резервы роста, 
чем на выбивание дополни
тельных ре<эФсов. Они, 
кстати, имеются в достатке, 
надо лишь по-хозяйски рас
порядиться.

Возьмем НГДУ «Лугинецк- 
нефть». Этот коллектив дос- 
гючнр вьшолнил кварталь
ный план добычи углеводо

родного сырья. По сравне
нию с прошлым годом про
мысловики рассчитывают 
нарастить добычу нефти 
почти вдвое. Ну чем, каза
лось бы, не ускорение? 
Однако не будем спешить 
менять вопросительный знак 
на восклицательный. Неф
тяники во многом растут 
сейчас только за счет того, 
что практически само идет 
в руки. Снимая «пенки», на 
Лугинецком месторояедении 
запустили работу с имею
щимся фондом скважин, 
крайне медленно ведется 
расконсервация Герасимов- 
ского месторождения. Глав
ный геолог НГДУ С. И. Се- 
дунов считает, что в связи 
с отставанием буровиков 
возможности для наращива
ния добычи нефти сведены 
яа нет. Согласен, сведены, 
но только те, которые отно
сятся к раадяду экстенсив- 
ньк  методов хозяйствова
ния. Что же касается ин
тенсивных, то тут непоча

тый край. Это и профилак
тика запарафиненных неф
тяных стволов, и ввод блоч
ной кустовой насосной стан
ции, и многое другое.

Заместитель начальника 
треста «Томскнефтестрой» 
Д. А. Мартынюк на вопрос 
о том, почему затягивается 
сооружение БКНС, ответил 
так: «А  она, похоже, НГДУ 
и не нужна, поскольку в 
управлении не знают, как 
поведут себя пласты после 
того, как в них станет зака
чиваться вода». Вот и по
лучается, что нерешитель
ность одних рождает необя
зательность других. А  в ре
зультате страдает общее 
дело.

объемы бурения и выйти на 
планируемые показатели? 
Эти вопросы чрезвычайно 
злободневны, поскольку 
ПУБР провалило кварталь
ный плгш проходки сква
жин, а если не будет пред
принято кардинальных мер, 
то это же самое может про
изойти и с годовой програм
мой.

О буровиках—особый раз
говор. Почему же у дейст
вующих в Пудинском управ
лении буровых работ бригад 
результаты не идут в срав
нение со стрежевскими, где 
бурят в год почти вдвое 
больше? Как увеличить

Никто не отрицает слож
ности проблем. Управлению, 
в короткий срок перебази
ровавшемуся из Томска в 
Пудино и потерявшему в 
результате этого большое 
количество «командного» 
состава, действительно при
ходится нелегко. Но нельзя 
же до бесконечности эксплу
атировать старые, во мно
гом негодные методы управ
ления хозяйством. Пере
стройка работы, причем са
мая активная, должна была 
в первую очередь коснуться 
коллектива буровиков.

(Окончание иа 2-й стр.)
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НАШ ДИАЛОГ: ПРОФСОЮЗЫ И ПЕРЕСТРОЙКА

Поворот К качеству
о  том, как непросто он происходит,—  беседа с предсе

дателем обкома профсоюза рабочих машиностроения и 
приборостроения А. И. Завгородним.

— На двух из трех крупных предприя
тий отрасли, действующих в области, вве
дена госприемка. Острые проблемы она 
обнажила не только здесь, но и, напри
мер, на «Сибкабеле», о «январской драме» 
на котором подробно рассказала {газета. 
Однако среди предприятий областного 
центра самый низкий процент сдачи про
дукции с первого предъявления—на «Кон
туре». Немало проблем Повышения каче
ства я надежности выпускаемых прибо
ров и на манометровом заводе. Как ведзпг 
себя в этой ситуации профсоюзные орга
низации? Не оказались ли профкомы в 
роли сторонних наблюдателей?

— К  сожалению, это во многом именно 
так. Недавно на пленуме обкома отчиты
вались администрация й профсок)зный 
комитет производственного объединения 
«Контур». Вьгаесена оценка «неудовлетво
рительно». Поворот к решению проблем 
качества здесь идет медленно. Некоторые 
цеховые комитеты и руководители цехов 
уклоняются от организации соревнования 
за выпуск продукции высокого качества. 
А  ведь основную работу профсоюзные ак
тивисты должны вести в бригадах, на уча
стках. Тут многие болевые точки.
- Чтобы «снять» их, надо повысить глас

ность. На всеобш;ем обозрении должны 
быть трудовые итоги и лучших, и брако
делов. Пока же последние на «Контуре» 
обезличены, нанесенный предприятию 
ущерб возмещают в очень скромных раз
мерах, а то и не возмещают вовсе. За про
шлый год, например, здесь было на 146 
тысяч рублей убытков от брака. Из них 
только одна тысяча взыскана с виновни
ков.

Когда же на трибуну пленума выходили 
заместитель генерального директора по ка
честву И. В. Швайбович и заместитель 
председателя профкома Н. С. Коваленко, 
то они попытались увести разговор в при
вычное русло. Рассказывали о «большой 
проделанной работе», о неяобросовестньк 
поставщиках, о разработанных мероприя
тиях и планах. И скупо — о собственных 
недоработках.

Такой тон отчетов вызвал активную ре
акцию неприятия у участников пленума. 
Особенно - у  рабочих «Контура». Они под
няли ряд наболевших проблем. Так, сни
жение норм времени производится на 
предприятии не за счет организационно- 
технических мероприятий, а за счет пря
мой интенсификации труда рабочих. В ря- . 
де случаев высокая напряжённость норм 
привела к сознательному невьшолнению 
отдельных технологических операций, и в 
итоге — к прямому снижению качества.

Вредят качеству и перекосы в оплате 
труда, в его стимулировании. Бригадиры 
цехов № 3 и №  15 т, И. Кужина и А. И. 
Кушнарева приводили примеры этого и 
отмечали, что новое положение 'о преми
ровании спустили «сверху» без обсужде
ния «снизу».

И вот что тревожно. По некоторым этим 
вопросам рабочие обращались в свой 
профком, но, увы, безрезультатно. Такое 
бесстрастие в позиции профкома в пере
ломный момент — это вина и обкома. Пе
рестраиваем стиль работы.

•— В чем это проявляется? И можно ли 
уже говорить о первых плодах работы по- 
новому?

— Утро начинаем не с кабинетных дел. 
Как правило, теперь сам бываю в двух
трех цехах предприятий своей отрасли.

Выделили стержневые направления и за
нимаемся ими вплотную, предметно. По
могли и профкомам определиться. Каж
дый из них концентрирует усилия на на
иболее «узких» для данного предприятия 
вопросах. Заседания президиума обкома 
начинае!!' теперь с краткой информации 
председателей профкомов о проделанном.

Жесткие сроки исполнения диктует вре
мя. На пленуме обкома, о котором расска
зывали, предложили план действий, как 
выйти из прорьюа. Прежде возвращались к 
решению только к концу года, сейчас будем 
рассматривать его исполнение через ме
сяц. И, чтобы объективно взвесить, как 
реализуются критические замечания, еще 
раз встретимся с теми рабочими, которые 
с этими замечаниями выступили на пле
нуме.

Это — с одной стороны. С другой—стара
емся подтянуть профко.мы, мобилизовать 
их на решение узловых проблем. Как? Не 
только призывами. Бьшаем на заседаниях 
профкомов, участвуем в их подготовке. 
На манометровом заводе, например, уста
новили деловой контакт с работниками 
госприемки, провели совещание с первы
ми руководителями прямо в цехах, даю
щих сбои в технологической цепи, помог
ли в проработке мер, соз;5ании групп ка
чества. Профком усилил внимание к про
изводственному быту. Это и встречная 
инициатива, заинтересованность со сторо
ны руководства дали свои плоды; вверх 
пошла сдача продукции с первого предъ
явления, такой здесь почти в два раза 
больше, чем на «Контуре».

Беззубость профкома зачастую идет от 
ПОЗИ1ЩИ его вожака. За примером далеко 
ходить не надо: Д. А. Крайсман с завода 
режухцих Инструментов. Когда он был 
председателем, то инструментальщики 
свой профком обходили стороной. Убеди
лись, что вместо дела там бумажная суе
та и пустые обещания. А  вот пришла Н. С. 
Жукова — человек энергичный, напорис
тый, и пошли люди в комитет с предло
жениями, своими проблемами. Вес стал 
приобретать профком, свое «лицо». С.ме- 
лее решаются здесь вопросы укрепления 
дисциплины, производственного быта, ак
тивно ведется подготовка к переходу пред
приятия на работу в условиях госпри
емки.

Согласно новой редакции Устава, приня
той X V III съездом профсоюзов СССР, не 
оправдавшие доверие коллектива могут 
отзываться из выборного органа еще до 
отчетов и выборов. Так что с председате
лями профкомов, не желающими жить по 
законам перестройки и ускорения, будем 
расставаться.

— Какие задачи в деле борьбы за каче
ство считаете первоочередными?

— Организацию действенного сотщалис- 
тического соревнования, направленного на 
повЬппение качества. Другая форма кон
кретного участия рабочих и инженеров в 
борьбе за качество — rjjynnbi качества, 
цель которых — подготовка и внедрение 
предложений по предотв^ращению меж
операционного и межцехового брака. Та
кие группы должны действовать в каждом 
цехе и на всех крупных участках.

Немало задач у профсоюза в работе по 
переходу на новую систему оплаты труда. 
И в первую очередь—на «Контуре», мано
метровом заводе. Главное сегодня — поза
ботиться о таких условиях, чтобы плохо 
трудиться человеку было невыгодно и не
возможно.

Интервью .вела О. СИМОНЦЕВА.

ПРИЗВАНИЕ

Н е п р о с т о  изгото
вить, собрать и отрегу
лировать обычный ма
нометр. И все-таки 
коллективу цеха № 5 
манометрового завода 
проще: он может на
строиться на вьшуск 
прибора одного типа и 
весь день собирать 
только его. А  вот два 
участка цеха № 3 за
няты мелкосерийным
производством, (ГОТО
ВЯТ приборы неболь
шими партиями. В 
день здесь могут вы
пускать до 15 видов 
продукции.

Член партии Галина 
Григорьевна Робертус 
возглавляет крупную 
бригаду, в составе ко
торой во человек. Са
ма Галина Григорьев
на старается быть 
примером для всех. 
Она считается в цехе 
самой СИЛЬВОЙ регули
ровщицей. А  ЭТО не
просто — в течение 
года регулировать при
ходится до пятидеся
ти различных прибо
ров. И каждый из них 
она знает, любую опе
рацию на сборке мо
жет выполнить свои
ми руками.

К. ПЕТРОВ.

НА СНИМКЕ: бри
гадир Г. Г. Робертус. 

Фото А. Васильева.

Учатся секретари
На курсах повышения 

квалификации партийных, 
советских и идеологических 
кадров обкома КПСС завер
шились занятия секретарей 
парткомов колхозов и сов
хозов. В течение 20 дней 
они изучали актуальные во
просы марксистско - ленин
ской теории и политики 
КПСС в свете решений 
XXV II съезда партии, июнь
ского (1986 г.), январского 
(1987 г.) Пленумов ЦК КПСС. 
Обстоятельно рассмотрены 
проблемы перестройки форм 
и методов работы партий
ных организаций колхозов 
и совхозов, других предпри
ятий АПК в связи с введе
нием в действие нового хо
зяйственного механизма, ра
бота партийных комитетов 
по укреплению колхозов и 
совхозов энергичными, ком
петентными, творческими 
кадрами в свете требований 
январского Пленума ЦК 
КПСС.

Перед слушателями вы
ступили второй секретарь 
обкома КПСС А. С. Зарембо, 
заведующие отделами обко
ма партии Е. А. Вологдин, 
В. Г. Свиридов, В. И. Сидор- 
кин, председатель комиссии 
партийного контроля при 
обкоме КПСС И. П. Старо
войтов, заведующий Домом 
политического просвещения 
Н. М. Малышев, руководи
тель лекторской группы 
обкома^ КПСС Я. А. Домб
ровский, заведующий орг- 
инструкторским отделом 
облисполкома И. В. Геди-

мин, секретарь облсовпрофа 
председатель обкома проф
союза работников агропро
мышленного комплекса В. А. 
Никитенко, заместитель
председателя областного ко
митета народного контрюля 
К. П. Третьяков, другие пар
тийные, советские работни
ки, ученые вузов г. Томска.

Большое внимание было 
уделено вопросам внедрения . 
достижений назгчно-техни- 
ческого прогресса в жизнь. 
На практических занятиях 
слушатели ознакомились с 
работой Томской сельско- 
хцзяйственнрй опытной стан
ции имени Б. Н. Сидоренко 
и совхоза «Вершининский» 
по ускорению научно-техни
ческого прогресса в сель
ском хозяйстве, внедрению 
в производство достижений 
НТП. Об организаторской 
работе Томского райкома 
КПСС по интенсификации 
сельскохозяйственного про
изводства рассказал второй 
секретарь этого райкома 
партии А. В. Черняйкин. 
Опытом работы по проведе
нию экономического экспе
римента в хозяйствах Кри- 
вошеинского района поде
лился первый секретарь 
райкома партии Н. А. Сол- 
таганот.

Проведены теоретический 
семинар по вопросам пере
стройки партийной работы 
и ее осуществлению в пар
тийных организациях, заня
тие по решению ситуацион
ных задач.

3. КУВАЕВА.

-ПЕРЕСТРОЙКА КАСАЕТСЯ КАЖДОГО

Далеко не всем по нраву ньтешннй ве
тер перемен. Знобит от него бездельнн- 
ков, лодырей, прогулкщиков. Назову |их по 
имени...

и детских садов, обеспече
ны приличные заработки, 
премии и пенсии — короче 
говоря, никаких ущемле
ний! Но и при таких льго
тах некоторые пытаются

мяса. Перечень Потерь мож
но продолжать.

Когда принципами эконо
мики пренебрегают, тогда в 
экономических связях воз
никают третцины, обладаю-

Н А  С УБ Б О ТН И К Е . . В  ДВЕ СМЕНЫ
Активно готовятся к ле

нинскому коммунистическо
му субботнику труженики 
подшипникового завода. Па 
предприятии создан штаб 
«красной субботы», разрабо
таны условия социалистиче
ского соревнования.

Решено, что трудиться 
предприятие будет в две 
смены, причем все, включая 
инженерно-технических ра
ботников, станут работать 
на своих рабочих местах. 
Разработаны условия социа
листического соревнования.

Лзгчшим его участникам вы
деляются пятидневные и од
нодневные туристические 
путевки.

Всего в день субботника 
решено произвести продук
ции на 200.000 рублей.

А. СКОРОБОГАТОВА.

С деловой строгостью од
них продолжает уживаться 
вольность других, ведущая 
к нетерпимым нарушениям 
трудовой дисциплины. По 
девять дней пропьянствова
ли сторож телятника В. А. 
Гайвас, тракторист стройот- 
дела А. Ф. Кузнецов из сов
хоза «Родина», оба прогуль
щика направлены на при
нудительное лечение в ЛТП. 
А  пьянство скотников В. Н. 
Самцова, В. Т. Галанцева 
обошлось хозяйству потерей 
400 килограммов молока. 
Восемь погожих августов
ских дней прошлым летом 
провел в запое слесарь жи
вотноводства Ю. М. Васи
льев. Всем им пришлось 
возмещать причиненный 
ущерб из собственного кар
мана.

Конечно, взыскания, а 
иногда и более жесткие ме
ры по отношению к людям, 
которые не хотят или не 
умеют работать, должны иг
рать свою роль. Админист
ративные рычаги еще в не
малой степени обеспечива
ют сдвиги в экономике. Но 
чем чревата ситуация без
делья?.. Да тем, что онара- 
зочаровьшает человека. Он 
не уйдет с работы, на кото
рой нужно выложиться, где 
он по горло занят и необхо
дим. Уходят, когда нечего 
делать, когда работа безре
зультатна. Хотя большин
ство бездельников к такому 
положению приспособились, 
свыклись с ним.

На протяжении четырех 
часов хулиганствовал на 
тракторе «.К-700» тракторист 
корчевальной бригады Л. А. 
Кубанцев, совершил наезд 
на жилой дом, зацепил плу
гом соседний. За самоволь
ное использование трактора 
и совершенные разрушения

к о г о  ЗНОБИТ
ОТ ВЕТРА ПЕРЕМЕН

с Кабанцева взыскано 438 
рублей. Но вот что удивля
ет: безобразия подвьшивше- 
го хулигана происходили в 
начале октября, а в конце 
месяца он был отмечен... 
премией в размере 698 руб
лей. Почему же руководст
во совхоза «Родина» и об
щественность не усмотрели 
в этом отсутствие логики, 
не возмутились?

Не поэтому ли тракто
рист этого же хозяйства 
С. А. Лыгута 15 часов ис
пользовал трактор на про
даже совхозного навоза, а 
грануляторщик В. М. Лебе
динский вообще вьшел из 
строя самовольно угнанный 
трактор. 34 часа использо
вал в личных целях авто
мобиль водитель Ю. В. Са- 
банин из совхоза «Батурин- 
ский», 48 часов пользовал
ся трактором механизатор 
совхоза «Тахтамьшхевский» 
С. Д. Пагин...'

Изменения в социальном 
обеспечении произошли зна
чительные. Рабочим теперь 
полагается оплата по боль
ничному листу, предостав
ляются разные отпуска, в 
том числе по беременности, 
экзаменационные, путевки в 
санатории, дома отдьпса, 
профилактории, туристиче
ские.', Повсеместно развита 
сеть общественного питания

сорвать «левый куш».
Что происходит с людь

ми? Какая ржа их разъеда
ет? Казалось бы, люди дол
жны тянуться друг к даугу, 
греться у общего костра 
справедливости. Ан нет, 
цепко распространяются 
страсти делячества и рваче
ства, личное и обществен
ное разделено стеной отчу
ждения, кое-где усилилась 
безответственность. Брига
дир К, П. Шевченко, снаб
женец В. А. Ягницьга из 
совхоза «Тахтамыщевсзкий» 
испортили 106 шкур на 292 
рубля, ■у бригадира А. Кри
кунова из совхоза «Бату- 
ринский» не хватило 264 ки
лограммов полиэтиленовой 
плевки на 417 рублей. В 
совкозе «Кузовлевский» у  
бригадира В. П. Никитина 
вскрыта недостача 30 кило
граммов мяса, а в бригаде
A. И. Федоровой совершена 
кража лука на 135 рублей. 
Из-за неисправной бензоко
лонки в совхозе «Молодеж
ный» утекло 11 тонн бензи
на, 3,2 тонны моркови сгни
ло в конюиие. В совхозе 
)«Батуринский» своевремен
но не перекрыли емкость, в 
результате вытекло более 
полутонны молока. У  кла
довщика совхоза «Родина»
B. С. Воронович не хватило 
42 шкур и 43 килограммов

щие свойством расти и рас
ширяться. Любил загляды
вать в рюмку главный вет
врач совхоза «Батуринский» 
Н. М. Студилов. В его зала- ■ 
сах обнаружилась недоста
ча 11,4 килограмма спирта- 
ректификата. Неважно
учитывал спирт главный 
ветврач совхоза «Родина» 
В. П. Баранов — «по ошиб
ке» дважды списал три ки
лограмма. Пришлось обоим 
специалистам рассчитывать
ся собственной зарплатой — 
по розничной стоимости.

Жадное стремление к на
живе невольно наталкивало 
неустойчивых людей на ма
хинации, одна несправедли
вость порождала другую, 
еще более циничную. Заве
дующая столовой животно
водческого комплекса сов
хоза «Родина» Т. К. Поро- 
хоаа систематически брала 
из выручки деньги и распо
ряжалась ими как собствен
ными. Искушение привело к 
недостаче 2.510 рублей. Кре
пко любила приложиться к 
спиртному и получше по
жить заведующая столовой 
Кудринского отделения Л. И. 
Демкина. За два месяца ра
боты «преподнесла» 920 руб
лей растраты.

«Достаток, материальное 
благополучие — это прекрас
н о !»— утверждает большин

ство. Достаток создает ус- J 
ловия для гармонического 
радвития личности, освобо
ждает от нужды, позволяет 
чежшеку Направлять .свою 
энергию не только на забо
ту о хлебе насугцном, но и 
на удовлетворение духовных 
потребностей. Но есть и та
кие суждения, что достаток, 
обилие вещей делают чело
века скупым, корыстным, 
завистливым. Он начинает 
чужВаться тех, кто «не име
ет», становится глух к нуж
дам других. Красивая жизнь 
в нем рождает одну «пла
менную стргють» — иметь, и 
как можно больше, удобства, 
с шикарной обстановкой и 
разукрашенными кочрами, 
сверкающим автомобилем и 
звенящим хрусталем..

Для труженика, красивая 
жизнь — это труд, интерес
ная работа, мир, счастье де
тей, спокойная старость, до
статок, будущий день. За 
такую жизнь люди пролива
ли кровь и пот.

В тяжелый 1945 год мне, 
шестнадцатилетнему юноше, 
было доверено руководство 
бригадой. В подотчете за
частую скапливалось до де
сятка ворохов намолоченно
го зерна, приходилось дос
тавлять для коллектива 
продукты. На иждивении у 
меня были три малолетних 
брата, сестра и больная 
мать. Но и в тяжелейших 
условиях даже в мыслях 
не появилось желание по
править свое положение за 
счет государственного и об- 
щ ^венного достояния. Та
кой же честной, самоотвер
женной жизнью жили мои 
сверстники. Теперь же ма
лейшая доверительность лег
ко используется в корьгст- 
ных целях. Что это—издерж
ки воспитания, , распущен
ность, бессилие?..

Но перестраиваться все 
равно придется всем.

В. НАЗАРОВ, 
старший BKoHOumct-pe- 

BH3QP «Плодоовощпрома*.
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А отдавать будет... „д я д я “ ?
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Собрание ждало последо
вательного, окрупулезного 
анализа причин отставания, 
но, к сожалению, ни на
чальник ПУБРа А. Г. Хиса- 
мутдинов, ни главный ин-. 
женер И. И. Кагарманов не 
пошли дальше рассуждений 
о том, что мешает «обес- 
кровленность» служб, непод
готовленность тылов, что 
затянули создание дополни
тельных бригад буровиков и 
вышкомонтажников. Это, 
однако, все общие слова. В 
управлении даже не попро
бовали проанализировать, 
что же помешало в прош
лом году, например, бригаде 
бурового мастера А. А- Лы- 
чева, отличному, кстати, 
коллективу, вьшолнить свои 
социалистические обязатель
ства. Ссылки на многочис
ленные «окна», в которые 
попадала бригада, — это, 
простите, не анализ. Это — 
беспомощная констатация 
свершившегося.

Перестройке во многом 
вредит кабинетный стиль 
работы. Разве не парадок
сально, что специалисты, 
выезжающие из Пудина на 
Лугинездкое месторождение, 
величают себя не иначе, 
как прикомандированными 
к бригадам. Пока они будут 
считать себя таковыми, а не 
организаторами дела, толку 
от них мало. Безусловно, 
трудао было увидеть из 
окна конторы, что долгое

время на десятом кусте не 
работала столовая, а хлеб и 
обыкновенная вода на Гера- 
симовское месторождение 
доставляются с перебоями, 
(^ерирование масштабными 
делами отнюдь не должно 
закрывать «мелочей», сос- 
тавляюпщх суть жизни и 
труда людей на месторож
дениях. Ведь от людей, в 
конечном итоге, зависят и 
судьба плана, и все блага, 
которые распространяются 
на коллектив.

Сколько ни рассуждай о 
слабости тылов, крепче они 
не станут. Тут нужны кон
кретные и последовательные 
решения, а не единовремен
ные припарки. В этой свя
зи имеет смысл привести 
строчки из письма в редак
цию, подписанного членами 
бригад С. В. Политова и 
В. Е. Шпака из спецстрой- 
участка управления буро
вых работ: «На наших пле
чах лежит основа всех пос
ледующих успешных или 
неудовлетворительных дел 
ПУБРа. В управлении пре
красно знают об этом, но, 
тем не менее, именно спец- 
стройучастку достаются 
шишки. Более того, мы уже 
привьпиш к равнодушию 
по отношению к нам. Что 
касается наших проблем по 
работе, то они и вовсе оста
ются за чертой внимания 
начальства управления. 
Рабочие спецстройучастка 
за свои деньги покупают 
запчасти на «толкучке» и в 
магазинах. Снабжение же

тракторами, бензопилами, 
тросом, чекерами — из рук 
вон плохое... И еще мы хо
тим заверить сомневающих
ся: если четко наладить 
снабжение нашего участка 
всем необходимым для 
успешной работы, то нико
му тогда не придет в голову 
прятать свою нераспоряди
тельность за якобы плохую 
работу ССУ...»

Письмо, из которого при
ведена эта выдержка, обсуж
дено в коллективе спец
стройучастка в присутствии 
руководителей ПУБРа. Но 
говорить о принятии исчер
пывающих мер еще рано. 
Коллектив по-прежнему ис
пытывает нехватку запчас
тей, рабочие к месту строи
тельства кустовых основа
ний продолжают ездить с 
базы верхом... на щите тре
левочника. Удивляет, что 
при таком дефщщте внима
ния коллектив спецстрой
участка все-таки сумел мо
билизоваться И сейчас идет 
с опережением графика 
строительства кустовых ос
нований.

На встречах в трудовых 
коллективах, да и на самом 
собрании партийно-хозяйст
венного актива было задано 
много вопросов по строитель
ству жилья, развитию соци
альной базы. Все они в 
основе своей верные, но 
если подходить по большо
му счету, то,заданы в боль
шей степени самим себе. В 
том, что в Кедровом, напри
мер, до сих пор плохо об

стоит дело с водой, вина от
нюдь не областных «дядей», 
а руководителей НГДУ «Лу- 
гинецкнефть» и треста «Се- 
верстрой», выпустивших из- 
под контроля строительство 
и своевременный ввод водо
очистных и канализацион
ных сооружений. А  что сто
ят сетования кедровчан на 
Нехватку хорошего хлеба? 
Тут уж, право, они уподоб 
ляются известному персона
жу, умершему от голода 
только потому, что лень бы
ло развязать мешок. Все де
ло в том, что в Кедровый за
везена финская пекарня, 
оборудованная по последне
му слову техники. Неужели 
и в этом случае нужна 
«команда» из области на ее 
установку?

В один голос и все без 
'исключения коллективы 
третьего нефтедобывающего 
требуют квартир. Желание 
это вполне понятно, но оно 
пока не совпадает с возмож
ностями строителей. Выход 
тут только один — всемер
но развивать хозспособ. А  
вот этим утруждают себя 
далеко не все. В прошлом 
году, например, по объеди
нению «Томскнефть» не бы
ли использованы несколько 
миллионов рублей, отпущен
ных на строительство хо
зяйственным способом. По
нятно, из рублей восьми- 
квартирник не срубишь, но 
кто хочет иметь жилье, тот 
находит выход. Учитывая, 
что поставки комплектов 
брусовых домов в этом году 
ограничиваются, НГДУ «Лу-

гинецкнефть», например, 
взяло лесобилет и уже за
готовило более 200 кубомет
ров древесины. Пройявт неко
торое время, и строительно
монтажный цех этого управ
ления будет со своим бру
сом, а это значит, что неф
тяники получат дополни
тельное количество квартир.

По-прежнему много на
реканий вызывает качество 
строительства. Не успев 
принять новоселов, н|еи(мо- 
верно плохим из-за отвра
тительного исполнения отде
лочных работ выглядит на 
Лугинецком месторояодении 
общежитие, построенное 
СМУ-5. Много брака в па
нельных домах, которые 
возводит для кедровчан 
Томский д ек . И вот что са
мое поразительное: чувствуя 
свою безнаказанность, стро
ители разных рангов и орга
низаций продолжают тира
жировать никудышную ра
боту. Неужели в Кедровом, 
не прибегая к вмешательст
ву извне, некому остановить 
их?

По следам наших выступлений

«Подножко

помощнику»

Само слово «помощь» сей
час должно быть наполнено 
иным смыслом, чем рань
ше. Не затоваривать и не 
подменять неумех, а дейст- ■ 
вительно оказывать всемер
ную поддержку тем, кто 
стремится брать на себя 
максимум и даже чуть боль
ше. В этом верная гаран
тия, что «серьги» попадут 
именно туда, где они при
несут наибольшую отдачу.

Ю. МОЛОДЦОВ.
пос. Кедровый.

В статье, иапечаташюй 
под таким заголовком 8 ян
варя, шла речь об отноше
ния нефтяников к автома
тике.

Факты, указанные в кор
респонденции, правильные. 
Качество средств автомати
ки и телемеханики, выпус
каемых отечественной про
мышленностью, оставляет 
желать лучшего. Надеемся, 
что с введением госприем
ки качество выпускаемой 
аппаратуры повысится.

В целях повышения тех
нического уровня, надежно
сти, качества обслуживания 
я ремонта, средств телеме
ханики и вычислительной 
технякя для нефтегазопро
мыслового, бурового обо
рудования к оборудо
вания м а г и с т р а л ь н ы х  
нефтепроводов Министерст
вом нефтяной промышлен
ности и Министерством при
боростроения издав совме
стный приказ о развитии 
сервисного обслуживания 
продукции приборостроения 
в Западно-Сибирском нефте
газовом комплексе. В соот
ветствия с этим в Стрежа- 
вом в этом году будет соз
дан участок от новосибир
ского предприятия, который 
будет специализироваться 
на техническом обслужива
нии и ремонте средств те
лемеханики, автоматики и 
вычислительной техники.

Проектная документация 
на средства автоматизации

делалась проектными инсти
тутами в еоотметствии с 
нормами, и в проекты за
кладывалась установка'толь- 
ко отечественвого оборудо
вания, выпускаемого се
рийно.

На сегодня предприятия
ми объединения в содруже
стве с томскими вузами раз
рабатываются новые проек
ты, которые предусматри
вают установку нового обо
рудования как отечествен
вого, так и импортного про
изводства.

В мероприятиях по внед
рению автоматики ва аюф- 
тепромыслах и бур'овых ус
тановках предусмотрено 
формирование и обучение 
эксплуатационного и обслу
живающего персонала
средств автоматизации и 
вычислительной техники.

резиновой обуви, недостатки 
в медицинском (обслужива
нии детей.

Редакция получила ответ 
на выступление газеты за
ведующего горздравотделом 
Ю. Н. ЛЕВЕНКО. В нем го
ворится:

«Во всех детских поли
клиниках города проведены 
совещания по обсуждению 
статьи, дополнительяо разра
ботан комплексный план 
мероприятий по снижению 
заболеваемости. Участковым 
врачам даны рекомендации, 
чтобы на детей, часто и дли
тельно болеющих, составля
лись индивидуальные планы 
по оздоровлению.

В. ИВАНОВ.
заместитель генерального 

директора объединения 
«Томскнефть».

За недобросовестное отно
шение к выполнению своих 
служебных обязанностей
заведующая дошкольно-
школьным отделением по
ликлинического отделения 
№ Z детской больницы № 2 
Г. К. Григорьева освобожде
на от занимаемой должнос
ти.

«Полумерами 

не обойтис|>»
Под таким заголовком 

27 января в вашей газете 
напечатана статья, в кото
рой шла речь о  проблемах 
детских комбинатов пред
приятий обкома профсоюза 
рабочих химическбй и неф
техимической Промышлен
ности. Критике были под
вергнуты казенный стиль 
отношения к подведомствен
ным детским садам админи
страции и профкома завода

За неполный объем прово
димых оздоровительных ме
роприятий, небрежное отно
шение к ведению установ- 
леаяой медицинской доку
ментации врачу детского 
комбината № 43 В. (М. Ка- 
малтынову объявлен стро
гий выговор. )3аведующему 
поликлиническим отделе
нием № 2 детской больницы 
№ 2 В. П. Ткаченко за не
достаточный контроль ра
боты заведующей дошколь
но-школьным отделением 
объявлен выговор».

С завода резиновой обуви 
и из обкома профсоюза от
ветов до енх пор яжт.

I
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НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ: НОВОЕ В ПРАКТИКЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМ ПАНИИ

Д е и о к р а ти я  в действии
Заложенные 3- 'И, Левиным' основы и принципы на

родной власти как самой демократической общественно- 
политической системы сегодня решительно освобождают
ся от всякого рода бюрократических наслоений и наро
стов. Уроки правды, преподнесенные X X V II съездом 
КПСС, все глубже проникают в повседневную практику, 
все болБше определяют атмосферу нашей жизни. Новым 
шагом в дальнейшей демократизации советского общест
ва станут выборы в местные Советы народных депута
тов, которые состоятся в июне. 29 марта опубликован 
Указ Президиума ВерховвогО Совета РСФСР об их на
значении.

Что нового будет в нынешней избирательной кампа
нии? С этим вопросом корреспондент ТАСС Г. Ушаков 
обратился к заместителю Председателя Президиума Вер
ховного Совета РСФСР Т. Г. ИВАНОВОЯ.

— В соответствии с уста
новками XXV II съезда 
КПСС, январского (1987 г.) 
Г^енума ЦК КПСС о даль- 
нёйшем совершенствовании 
избирательной системы не
обходимо обеспечить макси
мум демократии при подго
товке и проведении предвы
борных мероприятий^ уст
ранить в этом деле форма
лизм, казадщину, ненужную 
регламентацию и заоргани- 
зованность.

Принципиальное значение 
для деятельности Советов 
имеет состав депутатов. Сре
ди них сейчас более поло- 
вршы рабочих и колхозни
ков. И это спрЕшедливо. Вме
сте с тем в числе народных 
избранников мало мастеров, 
инженеров, врачей, учите
лей, ветеранов труда. И, на- 

^ оборот, многие руководате- 
ли подолгу занимают депу
татские места, считая ман
дат как бы приложением к 
должности. Такое положе
ние вызывает критику со 
стороны избирателей. В Со
ветах должны быть лучшие 
люди. Нужно принимать во 
внимание не должность, а 
политические, деловые, мо
ральные качества человека, 
посоветоваться с обществен
ными организациями не 
только по месту его работы,

но и по месту жительства, 
узнать обстановку в его се
мье. На местах нередко об 
этом забывают.

Существенной особенно
стью предстоящих выборов 
является и то, что на собра
ниях по выдвижению кан
дидатов в депутаты будут 
рассматриваться, как прави
ло, не одна, а несколько 
кандидатур по избиратель
ному округу. Причем долж
ны быть созданы все усло
вия для действительно за
интересованного, свободного 
их обсуждения. Там, где по
зволяют условия производ
ства, для участия в собра
ниях трудовых коллективов 
надо широко привлечь ак
тивистов советов микрорай
онов, сельских, . уличных, 
квартальных и домовьпс ко
митетов, женсоветов, советов 
ветеранов войны и труда, 
других представителей об
щественности. Люди долж
ны хорошо знать тех, кого 
они избирают в органы Со
ветской власти.

С учетом пожеланий из
бирателей в избирательных 
бюллетенях теперь будут 
указаны, кроме обычных 
данных, место работы, дол
жность или занятие канди
дата в депутаты.

В соответствии с действу- 
Ю1ЦИМ Законом право вы
движения кандидатов в де
путаты имеют организации 
КПСС, профсоюзов, комсо
мола, кооперативов и дру
гие общественные организа
ции в лице их краевьк, об
ластных, окружных, город
ских и районных органов. 
Но практика показывает, 
что на местах это право ред
ко используют, как и вы
движение кандидатов в де
путаты поселковых и сель
ских Советов на общих со
браниях и сходах по месту 
жительства,

— Четкость и организо- 
вапность мероприятий пред
выборной кампании в зна
чительной степени будут за
висеть от избирательных ко
миссий. Что нового будет в 
их работе?

— В этом году внесены 
некоторые изменения в по
рядок выдвижения предста
вителей в состав окружных 
и участковых избиратель
ных комиссий. Теперь это 
право, помимо общих собра
ний трудовых коллективов, 
предоставлено собраниям 
коллективов цехов, участ-  ̂
ков, смен и других подраз
делений предприятий, кол
хозов и совхозов, органам 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских и других ор- 
ганизэдий. Впервые привле
каются к формированию ко
миссий домовые, уличные и 
сельские комитеты, женсо- 
веты, советы ветеранов вой
ны и труда. Очень важно

'внимательно отнестись к 
подбору людей для этой от
ветственной ра^ты. В про
шлые годы в ней участвова
ло в республике более 4,7 
миллиона человек. Среди 
них более половины ра
бочих и колхозников, много 
женщин, беспартийных.. И 
это правильно. Нужно толь
ко наряду с опытными това
рищами привлекать к этому

делу больше молодежи. 
Пусть учатся, набираются 
опыта.

— Важный этап в пред
выборной кампании —
встречи кандидатов с изби
рателями. К  сожалению,
кое-где они проходили фор
мально, в неудобное для 
большинства время. Подчас 
люди узнавали о них пос
ле того, как они уже состоя
лись,

— В условиях перестрой
ки, широкой гласности есть 
Все возможности, чтобы из
менить дело. Встреч прово
дить надо больше, они дол
жны стать поводом для жи
вого и открювенного разго
вора избирателей и канди
датов о конкретных делах, 
касающихся округа, микро
района, улицы или даже до-, 
ма. Во время собраний об
стоятельно должны быть 
обсуждены наказы избира
телей. В конечном итоге они 
станут программой на пред
стоящий период работы де
путатов, войдут в плЕЩы эко
номического и социального 
развития территорий. Не на
до бояться наказов сложных. 
Все, что представляет обще
ственную значимость и цен
ность, необходимо взять на 
учет.

— И последний вопрос. В 
чем суть многомавдатных 
округов?

— В порядке эксперимен
та во всех областях, краях, 
автономных республиках в 
одном из районов выборы в 
сельские, поселковые, город
ские (городов районного 
подчинения) и районный Со
веты пройдут по МНОГОМЕШ- 
датным избирательным ок
ругам. Выдвижение канди
датов будет проводиться, 
как и по обычным избира
тельным округам. Но важно 
иметь в виду — и это опре
делено законодателЕютвом,— 
что по многомандатному ок

ругу число выдвинутых кан
дидатов должно быть, как 
правило, больше, чем число 
мандатов в округе.

Подробно об этом сказано 
в постановлении Президиу
ма Верховного Совета 
РСФСР, опубликованном в 
печати 29 марта.' Поясню 
только некоторые моменты. 
Для проведения голосования 
будут изготовлены специ
альные бюллетени. В них, 
кроме привычных всем дан
ных, будет указано число 
депутатов, которое необхо
димо избрать по данному 
округу, и обусловлен поря
док голосования.

Избранными по мнОгоман- 
датному избирательному ок
ругу будут считаться канди
даты, получившие больше 
половины голосов избирате
лей округа, ■ включенных в 
списки для голосования. Ес
ли в результате его число 
избранных депутатов превы
сит количество мандатов по 
округу, то депутаты, полу
чившие меньшее число го
лосов, будут считаться ре
зервными. Эксперимент по
зволит избирателям выра
зить свое отношение к более 
широкому кругу кандидатов, 
кроме того, отпадает необ
ходимость проводить выбо
ры в том случае, если в ок
руге освободится мандат, его 
получит резервный канди
дат,

В заключение хотелось бы 
сказать, что предстоящие 
выборы пройдут в год 70- 
летия Великого Октября. 
Идеи его — в основе преоб
разований, происходящих в 
нашей стране. Партия взяла 
курс на перестройку, воз
главила ее. И выборы дол
жны стать смотром деятель
ности местных Советов, спо
собствовать росту творчес
кой активности советских 
людей, претворению в жизнь 
решений X X V II съезда 
КПСС.

У Т В Е Р Ж Д Е Н И Е  
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОИНССИЙ
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(Окончание.
Начало на i\-ii стр.)
Члены избирательной 

комиссии:
Агапова Татьяна Лукинич

на, старший продавец гор- 
промторга, — от первичной 
организации общества охра
ны памятников истории и 
культуры.

J Бородин Александр Влади
мирович, контролер спич- 
фабрики «Сибирь», — от 
первичной комсомольюкой 
организации спичфабрики 
«Сибирь».

Зайцев Николай Михе1Йло- 
вич, инженер Государствен- 
нога подшипникового завода 
№ 5, — от совета ветеранов 
войны и труда Государст
венного подшипникового за
вода № 5.

Корикова Альбина Ген
надьевна, перемотчрща про
изводственного объединения 
«Сибкабель», — от первич
ной комсомольской органи
зации цехд № 5 производ
ственного объединения «Сиб
кабель»,

Новикова Ольга Викто
ровна, учитель школы № 25, 
— от первичной профсоюз
ной организации средней 
школы № 25.

Николаева Антонина Пет
ровна, оператор гормолзаво- 
да, — от трудового коллек
тива гормолзавода.

Петрова Людмила Леони
довна, руководитель отдела 
Томского научно - исследо
вательского института_ вак
цин и сывороток, — от тру
дового коллектива Томского 
научно - исследовательского 
института вакцин и сыво
роток.

Соловьева Татьяна Юрьев- 
. на, секретарь райкома 

ВЛКСМ, — от совета Все
союзного добровольного об
щества борьбы за трезвость 
Октябрьского района.

Суходоев Сергей Петрович, 
слесарь производственного 
объединения «Томский неф
техимический комбинат», —

от первичной организации 
Всесоюзного общества изоб
ретателей и рационализато
ров производственного об'ье- 
динения «Томский нефтехи
мический комбинат».

Уфимцев Вячеслав 1йи- 
хайлович, электросварщик 
вагонного депо, — от пер
вичной па1>тийной организа
ции вагонного депо.

Районная избирательная 
комиссия по выборам в 
Октябрьский районный Со
вет народных депутатов 
двадцатого созыва размеща
ется в помещении Октябрь
ского райисполкома (пл. (Со
ляная, 2, комната 5, теле
фоны: 2-42-67, 5-37-57).

В Советский 
районный Совет

Председатель избиратель
ной комиссии Трофимов 
Александр Анатольевич, ди
ректор института «Томск- 
агропромпроект», — .от пер
вичной партийной органи
зации института «Томск- 
агропромпроект».

Заместитель председателя 
избирательной комиссии Го
ремыкина Валентина Мака
ровна, мастер производст
венного объединеЕШя «Сиб- 
электромотор», — от прези
диума районного Совета 
женщин.

Секретарь избирательной 
комиссии Ситников Юрий 
Ильич, заведующий органи
зационным отделом райкома 
КПСС, — от бюро Советско
го райкома партии.

Члены избирательной 
комиссии:

Абдрахманов Захидулла 
Динмухамедович, машинист 
копра управления механиза
ции № 1 треста «Спецст^й- 
мехЕшизация»,—от трудового 
коллектива управления ме- 
ханизЕщии № 1 треста
«Спецстроймеханизация».

Бихтенев Игорь Юрьевич, 
токарь-расточник маномет
рового завода, — от первич

ной организации ДОСААФ 
мЕЩометрового завода.

Бугорская Наталья Лео
нидовна, продавец магазина 
№ 1 облкниготорга, — от 
первичной организации Доб
ровольного общества книго-. 
любов облкниготорга.

Вьюгов Евгений Викторо
вич, Щтукатуртплиточник 
ГРСУ-1 треста «Томскграж- 
данстрой», — от трудового 
коллектива ГРСУ-1 треста 
«Томскгражданстрой*.

Высоцкая Любовь Василь
евна, оператор производст
венного объединения «Сиб- 
электромотор», — от Первич
ной комсомольской органи
зации производственного 
объединения «Сибэлектро- 
мотор».

Деева Надежда Арзахов- 
на,. медсестра детской боль
ницы №  3, — от первичной 
организации Общества Крас
ного Креста детской больни
цы № 3.

Закурдаева Зинаида Андре
евна, оператор почтамта, — 
от первичной профсоюзной 
организации почтамта.

Костычева Ирина Ильи
нична, учитель школы № 48, 
— от трудового коллектива 
школы № 48.

Маричев Валерий Нико
лаевич, старший научный 
сотрудник Института оптики 
атмосферы Сибирского от
деления Академии наук 
СССР, — от первичной орга
низации общества «Знание» 
РСФСР Томского филиала 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР.

Сидоров Борис Никандро- 
вич, первый секретарь рай
кома ВЛКСМ, — от бюро 
Советского райкома ВЛКСМ.

Районная избирательная 
комиссия по выборам в Со
ветский районный Совет на
родных депутатов двадцато
го созыва размещается в 
помещении Советского рай
исполкома (пер. Наханови- 
ча, 8, комната, 5, теле^н ы  
3-07-48, 2-41-71).

Б ЬП ^ ЭКСПЕРИМЕНТУ!
Фото А. Батурина.

Профсоюзы:
радиус

действия

Н О В А Я  К Н И Г А

О становлении советской медицины в Сибири
Издательство «Советский 

воин» вьтустило в свет мо
нографию заведующего ка
федрой гигиены Томского 
мединститута профессора 
Г. X. Риппа «Советская воен
ная медицина во время 
гражданской войны и ин
тервенции в Сибири (1918— 
1922 гг.)». Книга вьпнла под 
редакцией генерал-лейтенан
та медицинской службы 
профессора А. С. Георгиев
ского.

В монографии показаны 
особенности • становления и 

- у  развития советской военной 
медицины в ходе граждан
ской войны в крупнейшем

регионе нашей страны. На 
основе обширного докумен
тального материала автор 
рассказывает об, эпидемии 
тифа в Сибири и организа- 
циоЕШЫх формах борьбы с 
ней в Красной Армии и 
среди населения,

В книге подробно освеще
на роль партийных органи
заций и военных комисса
ров в становлении военно- 
медицинской службы, пар- 
тийно-гтолитическая и сани
тарно-просветительная рабо
та в медицинских учрежде
ниях, показан самоотвер
женный труд сотен органи
заторов здравоохранения,

врачей, медсестер, медицин
ских коллективов.

Работа написана главным 
образом на основе докумен
тов государственньпс архивов 
Алтайского и Красноярсжого 
краев. Омской, Новосибир
ской, Томской областей. 
Центрального архива Со
ветской Армии, архива 
Военно-медицинского музея 
Министерства обороны
СССР.

Монография'рассчитана на 
медицинских работников, 
историков, студентов и слу
шателей медицинских и 
военно-1медицинских учеб
ных заведений.

И. ФЕДОРОВ.

Как поднять 
темп

ускорения?
у  профгруппы комплекс

ной бригады сыроделов, 
возглавляемой А. А. Федо
совой, на Кожевниковском 
заводе сухого обезжиренного 
молока добрая слава. Она 
трудится без нарушений 
трудовой дисциплины. Лиди
рует в заводском соревнова
нии по санитарной культу
ре. В числе первых приня
ла повышенное обязательст
во: к 70-летию Октября вы
полнить годовой план. И 
вьшолняет его. 26 марта за
вершен месячный план, 
сверх плана выработано три 
тонны сыра «сулугуни».

Предел ли такой темп в 
работе? Нет. 'единодушно 
заявили на собрании работ
ницы. Ускорение они на
прямую связывают с настой
чивостью профкома в сокра
щении ручного труда. Вы
сказан ряд конкретных 
предложений по улучшению, 
условий труда и быта сы
роделов.

Строить самим
Каждый участник собра

ния коллектива Богашевско- 
го экспериментального заво
да художественной керами
ки смог ознакомиться с ге
неральным планом застрой
ки поселка на X II пятилет
ку. Разговор шел о злобо
дневном: как решаются на 
заводе социальные вопросы. 
Недавно здесь сдан новый 

. административньЁй корпус. 
Там есть столовая, парик
махерская, скоро откроется 
медпункт. В считанные не
дели неузнаваемо преобра-

В ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГА
НИЗАЦИЯХ ПРОДОЛЖА
ЮТСЯ СОБРАНИЯ С ПО
ВЕСТКОЙ «О  ХОДЕ ПЕРЕ
СТРОЙКИ В СВЕТЕ РЕ
ШЕНИЙ ЯНВАРСКОГО 
(1987 г.) ПЛЕНУМА ЦК 
КПСС И XVH I СЪЕЗДА 
ПРОФСОЮЗОВ СССР».

зился стар1>1Й корпус. Он 
переоборудуется в общежи
тие для молодых специа
листов, со столовой, комна
той отдыха, гостевой.

И это — конкретное де
ло рук коллектива. Реали
зация личного обязательст
ва его членов — отработать 
за год по 32 часа на объек
тах соцкультбыта. В этом 
квартале в общежитие уже 
в-ьедут. новоселы. На очере
ди следующий объект — 
строительство 60-квартирного 
жилого дома.

Чтобы 
больничных 

стало меньше
Собрание профгруппы дет

ского сада совхоза «Воро- 
нийский» ItoMCKoro района 
началось с анализа трудо- 
потерь за прошлый год. И 
особенно — по строке «Тру- 
допотери по уходу за боль
ными* детьми». Как сокра
тить их? Вопрос нехцюстой. 
Но работники совхозного 
детсада активно и заинтере
сованно ищут пути его ре
шения. В начале года стало 
действовать новое положе
ние о премировании. Веду
щий показатель в условиях 
соревнования здесь теперь 
— СЕШжение заболеваемости  ̂
в группах. Усилено внима
ние к проведению закалива
ющих процедур, интенсив
нее стали использовать фи
зиотерапевтическую аппара
туру.

На собрании высказано 
предложение: своими сила
ми, а также привлекая ро
дителей, переоборудовать 
подвальное помещение в 
спортивный зал. Эту задум
ку профгруппе намерена 
реализовать к 1 сентября.

О. НИКОЛАЕВА.

А В СИТИ ДЕЛАЮТ ДЕНЬГИ • • •

с  осени 1986 года в британской печати 
замелькЕши сообщения о скандальных ма
хинациях на фондовой бирже Лондона. В 
недавнем прошлом скромные чиновники 
внезапно превратились в финансовых ту
зов с солидными банковскими счетами. 
Лондонская биржа в последнее время пре
терпевает качественные изменения, и об 
этом сказано уже немало. И дело не 
столько в том, что на исходе 1986 года ту
да пришла электронная техника. Печать об
ращает внимание прежде всего на новый об
лик служЕищих лондонского Сити—финансо
вого центра Великобритании. В былые вре
мена они, особенно те, кто работал на самой 
бирже, непременно оценивались эпитетами 
высокой степени: достоинство, порядоч
ность, безупречная честность. Теперь та
кие люди вытесняются новым поколением, 
девиз которого — рЕ1эбогатеть как можно 
скорее, не стесняясь в средствах.

Среди подобной публики обнаружены 
те, кто по роду своей службы в государст
венном учреждении или в частном секто
ре имел доступ к коммерческим новостям, 
обьпно по законам этики и общественного 
долга не подлежащим оглашению. Рас
полагая конфиденциальной информацией 
о состоянии отдельных кампаний, нечи
стоплотные клерки пускались в биржевые 
спекуляции. Они сбрасывали по высокой 
цене, пока публика еще ни о чем не дога
дывалась, акции компании, дела которой 
ухудшаются. И, наоборот, скупали по сход
ной цене акции фирм, в перспективе у 
которых ожидались большие прибыли.

Другая категория новоявленных бирже
виков — это те, кто, не церемонясь, рас
талкивает локтями чопорную гвардию 
брокеров старой традиционной закваски.

Американский еженедельник «Ньюсуик» 
расскЕызывает о преуспёвЕпощем брокере 
нового поколения, в 18 лет он оставил 
школу и поступил рядовым служащим в 
банк, специализирующийся на торговых 
оперЕщиях. Через год этот молодой чело
век переходит учеником в одееу и з  веду
щих лондонских фирм, выступающую по
средником в деловых операциях. А  теперь, 
в 28 лет, он достиг всего; у него собсшен- 
ный дом в фешенебельном районе Лондо
на Фулам, престижный автомобиль.

Эта новая категория брокеров и бирже
вых дельцов, продолжает журнал, прояв
ляет свой вкус и воспитание через покуп
ку причудливых автомобилей, посещение 
дорогих ресторанов, приобретение домов ге- ' 
оргианского стиля. 'Это несложно сделать, 
если доход достигает 150 тысяч долларов 
в год. Подобные люди сомнительного про
исхождения и без какого-либо обрЕЕЗования 
создали новую атмосферу конкуренции, 
где соперники готовы перерезать друг дру
гу горло.

С их приходом коммерческая активность 
достигла небывалого уровня. Но такого ро
да активность не дает толчка развитию 
промышленности, не приводит к появле
нию новых рабочих мест. Вёдь большая 
часть такой, с позволения сказать, делхюрй 
активности вращается вокруг бумажньгх 
прибылей — вокруг пркупки и продажи 
ценных бумаг, что в совокупности не соз
дает добавочный новый капитал.

Возникает иллюзия высокой коммерчес
кой активности на юге Англии, в лондон
ском Сити. И в то же время лежащее к 
северу промьжнленное сердце Британии — 
города подобно Манчестеру, Ливерпулю, 
Ньюкаслу и Глазго — страдает тяжелым 
недугом, и денежный бум доносится до не
го лишь как отдаленное эхо. Порты прс-

Нищета 

во Франции
ПАРИЖ. Доходы 2,5 млн. 

французов находятся на 
уровне ниже прожиточного 
минимума — к такому не
утешительному выводу 
пришла комиссия экономи
ческого и социального со
вета Франции, которой бы
ло поручено изучить проб
лему нищеты в стране.

Исследование, проведенное 
центром по изучению уров
ня жизни, выявило ряд 
других .характерных показа
телей. Так, через девять лет 
после принятия закона о 
системе всеобщего социаль
ного страховаюЕЯ вне поля 
ее действия остаются 400 
тысяч человек. Между тем 
из фондов этой системы 
производится вьшлата пен
сий, покрываются расходы 
на медицинское обслужива
ние. От 200 до 400 тыс. 
французов не имеют жилья 
или живут в лачугЕЕХ.

1,5 млн. французов живут 
на пособия, которые значи
тельно мевсьше официально 
принятой минимальной за
работной платы, или, как ее 
здесь называют, смик, ука- 
зьшается в доклеедс . 12 про
центов французских семей 
получают лишь немногим 
более половины смик. По 
мнению экспертов экономи
ческого и социального со
вета, эта нищета связана с 
ухудшением экономической 
обстановки во Франции, рос
том безработицы. По дан
ным газеты «Трибюн де 
л ’экономи», растет число 
людей, не имеющих в тече
ние длительного времени 
работы. В этом случае они 
не Имеют больше права на 
пособие по безработице.

т. лилоян.
- (ТАСС).

бьшают в бездействии, на заводах не чув
ствуется ранее характерная для них дело
витость, целое поколение рабочих обрече
но на неопределенное будухцее с малыми 
надеждами на лучшую жизнь.

Почти 3,3 миллиона человек без рабо
ты, около половины из них не трудятся 
уже больше года. Спеед деловой активно
сти достиг потрясающих размеров. Еще 
в 1951 году Британия занимала третье ме
сто среди наиболее крупшлх промьпнлен- 
ных наций мира; Теперь она опустилась 
на 19-е, пропустив в 1985 году вперед Ита
лию.

Жизнь в промышленных центрах севе
ра Англии никогда не была легкой. Но, по 
мере того как депрессия охватывала тра
диционные Отрасли с присущим им дымом 
и гарью, повседневная жизнь людей меня
лась соответствующим образом — ее ньь 
не характеризует состояние безнадежности 
и обреченности. В Манчестере перед за
крытием одного из магазинов каждую суб
боту у его дверей выстраивается очередь 
тех, кто хотел бы купить дешевого хлеба, 
который обычйо продают накануне выход
ного держателям свИней на корм. Безра
ботица в районе, где расположены порто
вые сооружения, достигает 80 процентов, и 
многие просто-нЕЕПросто прекратили поис
ки работы. В некоторых Запущенных до
мах вандалы повыдергивали запоры в 
окнах, а также сорвали почтовые ящики, 
чтобы заработать на сдаче метЕЕЛла старь
евщикам. Ньюкасл, который когда-то был 
среди мировых лидеров по судостроению и 
тяжелой промышленности, лежит в руи
нах экономических и социальных проблем, 
и такое упадническое состояние пронизы
вает всю жизнь города.

Вопрос выходит за чисто экономические 
ра'мкй. Растут алкоголизм и наркомания. 
Разрушаются семейные очаги. Количество 
разводов среди безработных пар в два ра
за вьппе по сравнению с теми, кто имеет 
постоянную работу. Целые жилые комп
лексы превратились в жалкие трущобы. 
Осколки стекла, окурки разбросаны по 
улицам, где сквозь трещины тротуаров 
пробивается трава. Никого ничто не инте
ресует, ничто не беспокоит. Всем на все 
наплевать. По определению правителыт- 
веиных чиновников, потребуется 28 милли-, 
ардов долларов, чтобы привести в относи
тельный порядок построенные с помо
щью государственных субсидий муници
пальные дома, некогда считавшиеся об
разцом про1грессивной политики страны.

И в то же время, несмотря на очевид
ные факты, консерваторы категорически 
утверждают, что за годы своего правле
ния они сделали немало. Маргарет Тэтчер 
считает, что, продолжая свою политику, 
правительство способно и дальше стиму
лировать деловую жизнь.

В 1987 году в Великобритании ожидает
ся проведение всеобщих выборов. По мне
нию ведущей оппозициенвбй партии — 
лейбористов, эконом»«ескай политика кон
серваторов должна стать гл&вным вопро
сом предвыборной намЬании.

Тем временем экономический недуг разъ
едает промышленное сердце Великобрита
нии, число б езр ^ тн ы х  и обездоленных 
выросло до небывалых размеров, качество 
жизни многих англичан ухудшается на 
глазах. А  в Сити Лондона царит деловая 
активность, там открываются новые гори
зонты. В Сити делают деньги.

В. РОДИОНОВ, 
кандидат экономических наук.

(АПН).

Проблема жилья 
в стране тюльпанов

Людей, лишенных крыши над головой, в миллионном 
Амстердаме десятки тысяч. Цифра эта вряд ли кого-ли
бо может сегодня удивить. Во многих городах на Запа
де уже давно привыкли к виду спящего на садовой ска
мейке или у вентиляционной решетки человека. Однако 
именно в Амстердаме проблема бездомных стала наибо
лее острой и нетрадиционной. Как и во многих других 
городах, амстердамские бездомные годами жили в по
строенных из картонных коробок, старых досок домиш
ках, разбивали палатки или устраивались на ночлег пря
мо на газоне. Некоторые находили себе приют на бар
жах, стоящих на городских каналах. Но вот бездомные 
начали объдиняться и занимать пустующие квартиры. 
Сквоттеров, как стали называть этих людей, вышвыри
вала из занятых ими домов полиция, преследовали су
ды, поливала грязью буржуазная печать, к ним подсы
лали провокаторов, но число их неизменно росло. В 1980 
году в ответ на брандспойты и слезоточивый газ в поли
цию полетели Ламни. Сквоттеры чуть было не сорвали 
церемонию коронации королевы. Тогда двинули против 
них броневики.

В газетах нередко можно прочитать информацию об 
очередном «очищенном» от сквоттеров доме. И хотя этот 
дом еще крепок и мог бы долго служить людям, домо
владелец предпочитает его снести. Ему выгоднее постро
ить на .этом месте новые дорогие кварталы для состоя
тельных жильцов.

НА СНИМКЕ: арест без);^омного в Амстердаме.
Фото АНН—ТАСС.
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Величие народной песни
Концерты Государственного академического русского хора Союза ССР в Томске
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Коллектив исполнил две 
программы; в сольном кон
церте (дирижер Виталий 
Тусеев) прозвучал^ русские 
народные песни, произведе
ния русских и советских 
композиторов, а с симфони
ческим оркестром Томской 
филармонии дважды был 
исполнен «Реквием» Ёерди 
(дирижер Илмар Лапиньш). 
Четырнадцать лет назад этот 
хор приезжая в Томск. На 
сей раз здесь заверхпилась 
месячная поездка хора по 
городам Восточной и Запад
ной Сибири.

Этот Известный в стране 
и за рубежом творческий 
коллектив, организованный 
в 30-е годы, стал активным 
пропагандистом русской на
родной песни, произведений 
русских и советских компо
зиторов, западной классики. 
Традиции, заложенные его 
первыми руководителями — 
видными советскими хоро
выми дирижерами Н. М.

Данилиным и А. В. Свеш
никовым, коллектив стара
ется сохранить в своем 
творчестве и сегодня. В тя
желые' военные годы Свеш
никовым было сделано мно
жество обработок русских 
народных песен, и именно 
эти песни — героические, 
лирические, шуточные, зву
чащие тогда в концертах 
госхора и доходившие до 
каждого слушателя своей 
сердечной теплотой, прав
дивостью, несли в себе лю
бовь к Родине, веру в По
беду, в счастливое будущее. 
Эти песни на долгие годы 
вошли в репертуар многих 
профессиональных и само
деятельных хоров России. 
Звучат они и сегодня.

Сольный концерт в Том
ске был открыт русскими 
народными песнями «А х  ты, 
степь широкая» и «В  темном 
лесе». Сразу же мы убеди
лись, насколько коллектив 
верен своему творческому

кредо, в основе которою ле
жит красивая хоровая звуч
ность, некоторая темповая 
свобода, что иногда приво
дит к своеобразным твор
ческим трактовкам. Так, 
например, неожиданно мед
ленно прозвучали произве
дения В. Шебгклина «Зим
няя дорога» на стихи Пуш
кина и П. Чайковского «Но
чевала тучка золотая» на 
стихи Лермонтова.

В концерте состоялась 
премьера хорового цикла 
молодого московского ком- 
позитсфа А. Киселева «Вре
мена года». Произведение, 
написанное на русской 
фольклорной основе, оказа
лось близким для исполни
телей. Это чувствовалось 
и в звучании хора, и в ярко 
исполненных партиях со
листов М. Смирновой и 
Г. Быкова. Части хорового 
концерта «Пушкинский ве
нок» Г. Свиридова «Зорю 
бьют» и «СтрекотуньяЧ5ело-

бока» были спеты хором на 
эмоциональном под’ьеме.

Хорошей традицией кол
лектива является включение 
в концертные программы 
произведений русских ком
позиторов доглинковсжой 
поры и русских классиков.

В концерте прозвучали 
хоры В. Титова, П. Чайков
ского, с. Рахманинова, 
А. Гречанинова. Надо ска
зать, что эти произведения 
в исполнении госхора но
сят характер исторического 
памятника, застьшшего вне 
времени. Некоторая тяже
ловесность, фундаменталь
ность в темпах делает их 
трактовку отличной от дру
гих коллективов и еще раз 
подтверждает свое направ
ление в творчестве.

Хочется отметить, что все 
прозвучавшие в концерте 
сольные партии были спе
ты убедительно и ярко. Осо
бенно запомнилось соло 
заслуженной артистки

РСФСР Л. Дичевой в италь
янской народной песне 
«Прощанье».

Слушатели тепло прини
мали каждый номер про
граммы. Концерт закончил
ся торжественно звучащим 
хором «Славься!» М. Глинки.

В новом зале филармонии 
состоялось исполнение «Рек
виема» Верди. Величайшее 
творение композитора за 
последние два года в Томске 
звучало трижды. Это прек
расно, но, к сожалению, 
всегда есть некоторое «но»... 
Оно заключается в том, что 
это произведение, очевидно, 
не может быть «гастроль
ным» в том смысле, что не
возможно подготовить в те
чение одной-двух репети
ций сложнейший исполни
тельский ансамбль: хор,
квартет солистов, оркестр. 
Художественный руководи
тель, главный дирижер Том
ского симфонического орке
стра Илмар Лапиньш смог 
хорошо подготовить к ис

полнению оркестр, в кваР' 
тете солистов, куда вошли 
народная артистка СССР 
Н. Исакова, народный артист 
СССР К. Зариньш, народ
ный артист СССР А. Эйзен, 
народная артистка Латвий 
ской ССР С. Рая, хочется 
отметить женский дуэт 
Партия хора была исполне
на уверенно, разнообразно 
по штрихам, динамике, но 
из-за количественного соста
ва певцов иногда нарушался 
динамический баланс между 
х о ^ м  и оркестром на гром
кой звучности. Особенно в 
части «День гнева».

Закончились последние 
гастрольные концерты гос
хора. Коллектив встретил 
своих старых поклонников, 
пришли на концерты и мо
лодые люди. И, быть может, 
запомнились им, запали в 
сердца задушевные мелодии 
русских песен «Однозвучно 
гремит 'колокольчи1к», «Ве
черний звон» или «Тихая 
мелодия» С. Рахманинова, 
и захочется услышать эти 
песни снова и снова. Тогда 
можно считать, что миссия 
этого коллектива—пропаган
диста русской хоровой му
зыки—вьтолнена успешно.

В. СОТНИКОВ, 
заслуженный работник 

культуры РСФСР.

Спорт

ГЛАВНЫ Й П Р.И З- 
У  ТОМ ИЧЕЙ

Широкую известность ,и добрую славу завоевал Все
союзный турнир по лыжным гонкам на призы дваж
ды ;Героя Советского Союза летчика-космонавта СССР 
почетного гражданина Томска Н. Н. Рукавишникова. По 
традиции ПРОВОДИТСЯ он в весенние каникулы и являет
ся итоговым соревнованием юных лыжников в сезоне. 
Команды [1̂ етско-ювошеских спортивных школ страны 
охотно 1принимают участие в этом турнире, поэтому их 
уровень достаточно высок.

Одиннадцатый год прово
дятся в Томске эти состяза
ний. Последние два года 
главный приз отправлялся 
в другие города, в 1985 году 
— в Ленинград, в 1986-м — 
в Магадан.

Нынче успеха добились 
хозяева соревнований.
Команду Томска представ
ляли на турнире учащиеся 
специализированной ДЮСШ 
олимпийского резерва № 5 
гороно. Но, для того чтобы 
завоевать по^ду, им приш
лось приложить максимум 
усилий. Весьма серьезную 
конкуренцию составили им 
отлично подготовленные 
спортсмены Казахстана, 
Литвы, Эстонии, Казани, 
ДЮСШ «Юность» и Чаин-' 
ского района.

Три дня проходили эти 
состязания на лыжном ■ ста
дионе ДСО «Спартак». Дис
танцию 5 километров у де
вушек выиграли Евгения 
Протопопова (Томок) и Эль
вира Рат (Казахская ССР). 
У  юношей на десятикило
метровой трассе первенство
вали Андрей Лопатин (спорт
клуб «Юпитер») и Виталий 
Лудак - (ДЮСШ «Юность»).

Интересными и напряжен
ными были эстафетные гон
ки. Формула их проведения 
такова, что в соревнованиях 
участвуют и девушки, и 
юИоши. Сборная «Юности»

Скоро тираж!

выступила на всех этапах 
уверенно и заслуженно 
одержала победу. . На вто
ром месте были спортсмены 
из Казани. Третье — у то
мичей.

А  последний день турнира 
расставил все по своим мес 
там. Томич Александр Ки
реев вьшграл гонку на 15 
километров, в другой воз
растной группе первенство- 
в м  Вячеслав Дюнин из Под
горного. У  девушек на «де
сятке» отличились Елена 
Доможирова (пос. Светлый) 
и Вируте Вудрекайте (Ли
товская ССР). После этого 
стало ясно, что лыжники 
Томска завоевали главный 
приз состязаний, а в призе
рах оказались команды Ка 
зани и г. Отепя (Эстонская 
ССР).

— Турнир был очень хо
рошо организован, — ока
зал после окончания сорев
нований тренер из Эстонии 
Марк Арнольдович Лилль.— 
Все наши участники оста
лись довольны приемом и 
гостеприимством томичей, и, 
конечно,' по душе юным 
лыжникам пришлись здеш
ние трассы — сложные, тре
бующие выссккого мастерст
ва. С удовольствием при
мем участие в будущих 
турнирах в Томске.

р. ЧУТКО.
* * *

НА СНИМКАХ; победи
тели турнира на призы 
Н. Н. Рукавишникова Е. Про
топопова и А . Киреев.

Фото А. Петрова.

Через несколько дней немало томичей, как уже-бывало 
раз, залолнат зал облсовпрофа, чтобы присутствовать 
очередном тираже денежно-вещевой лотереи РСФСР. О» 
будет проводиться в Томске 10 к I f  апреля.

Денежно-вещевая лотерея РСФСР поль
зуется у ТРУ1ДЯЩИХСЯ нашей области боль
шой популярностью. Только в прснилом 
году реализовано лотерейных билетов на 
1.120 тысяч рублей, а по первому и второ
му выпускам этого года — на 287 тысяч 
рублей. Покупая лотерейные билеты, тру
дящиеся знают, что все средства, вьфучен- 
ные от продажи билетов, перечисляются 
в местные бюджеты городов, районов, 
сельских и поселковых Советов народаых 
депутатов. Они расходуются на развитие 
местного хозяйства, на строительство школ, 
детских садов, яслей и другие социально
культурные и^жды. Шестьдесят процентов 
суммы, вырученной за билеты, выплачи
вается в виде выигрышей по каждому ти
ражу.

Только в прошлом году население обла
сти получило от лотереи 506 тысяч рублей 
доходов. Вещевые денежные выигрыши за 
30 копеек получили многие. Семеро томи
чей стали обладателями легковых автомо
билей, одиннадцать — мотоциклов. В чис
ле выигрышей минувшего года— 90 холо
дильников и много других ценных вещеЛ.

Продажа билетов третьего вьтуска де
нежно - вещевой лотереи РСФСР 1987 
года сейчас завершается. В третьем выпу
ске разыгрывается 14.036 вещевых и око
ло 6 миллионов денежных выигрышей. В 
их числе 116 автомобилей «Жигули» 
«ВАЗ 21063» и «Москвич 2140», 116 мотоцик
лов «Урал» с коляской и «ИЖ-Планета-4», 
116 телевизоре® с цветным изображением 
и 116 — с черно-белым, 116 швейных ма
шин, 58 холодильников марки «ЗИЛ»
580 холодильников других марок и многое* 
другое.

Министерство финансов РСФСР утвер
дило тиражную комиссию. Ее возглавляет 
заместитель председателя Томского обл
исполкома Д. А. Фролова. В комиссию во
шли труженики промышленных предпри
ятий, учреждений Томска и Области. В ра
боте тиражной комиссии принимают уча
стие дети дошкольного возраста.

Вход на тираж свободный.
С. ИВАНОВ.

, заместитель начальника финансового 
управления облисполкома.

Персональная выставка
с  книжными знаками 

череповецкого самодеятель
ного художника Юрия Пет
ровича Минакова асинов- 
ские любители малой гра
фики знакомы давно. Его 
работы экспонировались на 
юродских выставках, кото
рые за последние 10 лет в 
клубе «Экслибрис» рргани- 
эовывались более тридцати 
раз. Посетители отмечали 
простоту и лаконичность 
композиционных решений,

, ясность мысли, индивиду
альность графического по
черка, четкость шрифта.

Более 40 лет Ю. П. 1ИЬ1на- 
ков отдал нелегкому труду 
металлурга, более четверти 
века до ухода на пенсию 
работал машинистом разли
вочного крана, посвящая 
свой досуг искусству ■ гра
фики.

Художником исполнено 
более 150 книжных знаков 
в сложнейшей технике кси

лографии. Большие серии 
книжных знаков посвящены 
подвигам советского народа 
в Великой Отечественной 
войне, спорту, детям. Не
сколько работ посвящены 
В. И. Ленину. Ряд гравюр 
художника об А. С. Пушкине, 
Н. А. Некрасове, А. А. Ахма- 
товой, Г. М. Маркове. Сей
час в Асине работает пеР' 
сональная выставка худож
ника.

Г. ИГНАТОВ.

1>взмышления после суда «СВОЙ» ВОР
После судебного заседания мысли почти всегда горькие. 

Но здесь тревожило не только преступление, а, так сказать, 
фон, на котором оно выросло.

Равнодушие и воровство 
долго стояли рядом. Ворова
ли из цехов, мастерских, 
заводских лабораторий, не 
опасаясь ни товарищей по 
работе, ни начальства. Если 
нужно, использовали станки 
и аппараты, подъемные 
краны и государственйый 
транспорт. Все дозвоаяпось 
и все разрешалось. Факти
чески никому не было дела 
до народного добра. Счита
лось, что с кражами, (Золь- 
шими и малыми, должна 
бороться лишь милиция. Ну, 
в крайнем случае в контак
те с ней — добровольная 
народная дружина. У  адми
нистрации и общественно
сти, мол, свои заботы.

Не случайно поэтому ми
лиция и суд на свои пред
ставления и частные опре
деления чаще всего полу
чали квалифицированные 
отписки, нередко с прило
жением мероприятий, кото
рые никто и никогда не 
осуществляя...

На вскрытое хищение в 
коллективе тоже реагирова
ли по ДЕШно отработанному 
сценарию. Всякий раз «сво
его» вора просили на пору
ки, всякий раз в суд на
правляли общественного за
щитника, всякий раз раз
ные ходоки просили о сни
схождении.

Никакой остроты в борьбе 
е хищениями не было преж
де всего потому, что никто не 
чувствовал при этом лично
го материального ущерба.

Чтобы не расстраиваться, 
любую кражу расценивали 
как частный, редкий и чуть 
ли не уникальный случай. 
Подчеркиваю: никто не хо
тел видеть ни причин, ни 
массовости краж, всего то
го, что разъедает души че
стных людей.

На собрании, когда обсу
ждали «своего» вора, выис
кивали только оправдываю
щие и смягчающие вину 
о(5стоятельства, давали ис
ключительно добрую харак
теристику. Е^учали общие 
призьгаы и общие слова, без 
претензий к конкретным ли
цам. Даже бесхозяйствен
ность, безучетность и бес- 
к'онпЮльность по возмож
ности старались вынести за 
скобки. Все это и породило 
особую мораль круговой по
руки— не вор, а несун; не 
украл, а взял; не жулик, а 
человек, который забыл уп
латить или рассчитаться.

В этом уголовном деле — 
оно слушалось в выгадном 
судебном заседании в моло
дежном клубе «Современ
ник» — все было по обычно
му сценарию.

В середине декабря на 
своем рабочем месте, в ма
шинном зале насосной ка
нализационной станции, 
слесарь-монтажнйк МСУ-43 
треста |«Проммехансшон- 
таж» Николай Устинович 
Радюк во время о^ден- 
ного перерыва смастерил се

бе емкость — бочку. Из ли
ста железа и отрезка кана- 
лизахщонной трубы длиной 
полтора метра и диаметром 
142 см. Чтобы вышла посу
дина, применил электро
сварку, тут же мбстовым 
краном погрузил бочку на 
автомашину, обслуживаю
щую Оех, И вывез себе на 
садовый участок. Ни за 
электроэнергию, ни за элек
троды, ни за металл, ни за 
транспорт Радюк не платил.

«Подумаешь, — скажет 
иной добряк, — только и 
дела, что сварил бочку...». 
Однако нетрудовой доход, 
который получил Радюк та
ким образом, составил 323 
рубля.

Едва в коллективе узнали 
о преступлении, как состоя
лось общее собрание рабо
чих участка № 1. Решили: 
просить милицию уголовное 
дело не возбуждать, пере
дать им Радюка на поруки. 
В начале марта — второе 
собрание! Его решение — на
править в суд общественного 
защитника...

Напрасно вы будете ис
кать в протоколах разгово
ры о том, почему стало воз
можным такое открытое хи
щение. Этого нет. Словно 
по сговору, люди не пыта
лись разобраться в деле.

Конечно, нельзя сразу, в 
один прием изменить созна
ние тех, кто годами не ви
дел ничего предосудительно
го в кражах с предприятия.

Заводской вор и лица, ему 
сочувствующие, долго еще 
будут жить старыми поня
тиями. Но изменение созна
ния их окружающих — ос
нова перестройки. А  в тот 
день все в зале суда убеди
лись:* ветер перемен не кос
нулся ни МСУ-43, ни тре
ста «Проммеханомонтаж».

На суде, вопреки мнению 
специалистов, свидетели за
говорили о том, что отрезок 
трубы, из-за которого раз
горелся сырчбор, никому не 
нужен, что это уже метал
лолом. (Основания для таких 
мнений были. Еще в июле 
прораб Б. А. Гончарук спи
сал эту трубу на строитель
ство. Так что по бухгалтер
ским бумагам отрезка тру
бы уже нет. А  он есть, он 
полгода лежал в цехе, будо
ража предприимчивость Ра
дюка. Так небрежность про
раба создала возможность 
хищения. И обидно, что пря
мо и честно никто не загово
рил об этом на участке № 1.

Впервые поисками при
чин этого преступления за
нялся следователь гсфотдела 
милиции, который в своем 
представлении начальнику 
треста «Проммеханомонтаж», 
в частности, писал:

«В  усжяиях, когда вопро
сы укрепления дисциплины 
труда и бсфьбы с нетрудо
выми доходами являются 
главными, факты свидетель
ствуют, что инженерно-тех
нические работники треста 
не уделяют должного вни
мания соблюдению трудово
го распорядка и проведению 
политике - воспитательной 
работы в коллективе...».

Все это прадда. Но не вся

и 
авто

правда. Действительно, 
прораб, и начальник 
колонны, о которых шел 
разговор в этом представле
нии, обязаны заниматься 
трудовой дисциплиной и 
воспитанием рабочих. Ну а 
главные силы перестройки 
— общественные организа
ции управления и треста? 
Разве не они в первую оче
редь должны думать, как 
покончить с безразличием 
и равнодушием, с круговой 
порукой? Ведь только эко
номическими мерами можно 
покончить с этим злом.

Отрезок трубы похищен 
именно потому, что никто не 
бьш заинтересован исполь
зовать его на строительстве, 
хотя это вполне возможно. 
На участке никому не было 
дела до этого металла: пу
стили его в дело или оста
вили лежать в кустах, как 
выразилот один свидетель. 
Судебный щюцесс показал, 
что об экономии и матери
альной заинтересованности 
рабочих в этом в тресте 
только говорят.

За кражу государственно
го имущества Н. У. Радюк 
приговорен к одному году 
исправительных работ по 
месту работы с удержанием 
15 процентов заработка в 
доход государства. Еще во 
время следствия он сполна 
внес всю сумму ущерба в 
кассу государства.

Вот так кончилось это. 
дело о хищении с рабочего 
места. А  другие, подобные, 
чем закончатся и скоро ли?

Это уж вопрос не к юри
стам — к каждому из нас.

В. МАЛЬГИН, 
юрист.

к  сведению депутатов 
Октябрьского районного 

Совета
народных депутатов!

X II сессия Октябрьско
го районного Совета на
родных депутатов созы
вается 10 апреля 1987 го
да, в 16.00, в помещении 
Дворца культуры и тех
ники ГПЗ-5, по адресу: 
Северный городок, 9.

На рассмотрение сессии 
выносится вопрос:

1. Как улучшить рабо
ту предприятий торговли, 
общественного питания и 
бытового обслуживания в 
свете решений X X V II 
съезда КПСС.

Вниманию
фотолюбителей!

8 апреля, в 19 часов, в 
редакции газеты «Крас
ное знамя» состоится об
щее собрание слушателей 
фотошколы областной 
журналистской организа
ции.

Б Ю Р О  П О ГО Д Ы  i

С О О Б Щ А Ж и

Сегодня — облачная погода 
с прояснениями, по северным 
районам слабый снег, ветер 
юго-западный, 7—12 метров в 
секунду, температура 2—7, в 
Томске 4—б градусов мороза.

8—9 апреля — облачная 
погода с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в се
кунду, температура ночью S— 
10 градусов мороза, днем плюс 
3 — минус 2.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В театрах
ДРАМЫ

7 апреля. «Повесть о Мауг
ли» — 19. '

8 апреля. . «Трудные роди
тели» — 19.

КУКОЛ
7 апреля. «Сказ о Мальчише- 

Кибальчнше» — ц.

Дворец зрелищ 

и спорта
7 апреля. Кинолекторий для

8етей «Добро пожаловать, или 
ход без чувства юмора восп

рещен». Фильм «Граждана Все
ленной» — 12. Нинолекторий 
для взрослых «Космическая 
одиссея 70—80-х годов». Фильм 
«Посещение Земли» — 19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
7 апреля. «Зорро» (две се

рии) — 8-40, 11, 13-30, 16.
18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
7 апреля. «Бегущий Смель

чак» — 8-40, 10-20, 12, 13-40.' 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Бро
дяга» (две серии) — 9. 12, 15.
18, 21. «До опасной черты» —
9. 10-05. 11-10, 12-15, 13-20,
14- 25, 15-30. 18-35,17-40. «Плюм. 
бум, или Опасная игра» (по 
театральному принципу) —
19. 21.

«ОКТЯБРЬ»
7 апреля. «Бродяга» (две се

рин) — 9, 12, 15, 18. 21. «Аут
сайдеры» — 8-50, 12-10, 14,
18-10, 17-50, 19-30, 21-10. «Вла
стелин времени» — ю-ЗО. 

«ПИОНЕР»
7 апреля. «Король Дроздо- 

ВИК* — 9, 10-40. 12-20, 14,
15- 40, «Кто войдет в послед
ний вагон» — 17-20. 19-10, 21.

имени И. / ЧЕРНЫХ 
7 апреля. «Ва-банк-П, или 

Ответный удар» — 9, 10-40,
12-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Ва-ванн-1» — 9, 10-50, 12-40,
18. 17-50, 19-40, 21-20. «Зло
вредное воскресенье» — 14-20.

«СИБИРЯК»
7 апреля. ТИко — отважный 

жеребенок» — 9-20. «Выкуп» — 
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 10-20, 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ . 
«АВАНГАРД»

7 апреля. «Папаши» 17,
19. 21. \
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
7 апреля. «Азропорт со слу

жебного входа» — 17, 19. 21.

11—12 апреля 11—12 апреля
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
Вечера - концерты

«МУЗЫ КА И ВДОХНОВЕНИЕ»
в  празднике современного бального танца участвуют 

лаухюаты и допломанты международных конкурсов, кра
ев и областей Сибири, Урала, Дальнего Востока, Украи
ны, Прибалтики и Таджикистана.

Вечерние программы ведет лауреат всероссийского кон
курса дискоклуб ДК им. Н. Островского.

Начало: 11 апреля — в. 15 и 19 час., 12 апреля — в 12 и 
18 час.

Касса — с 11 часов.

НОВОСИБИРСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ИН
СТИТУТ ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ НА 9-МЕСЯЧНЫЕ ЗА
ОЧНЫЕ ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ  для последую
щего поступления на заочное отделение института по 
специальностям: агрономия, зоотехния, механизация
сельского хозяйства, сельское хозяйство (квалификация 
специалиста — «Инженер-преподаватель»), экономика и 
организация сельского .'хозяйства, бухгалтерский учет.

Принимаются рабочие и служащие сельскохозяйствен
ных предприятий, учреждений, организаций.

Для зачисления необходимо подать заявление с при
ложением квитанции р перечислении 15 руб. на расчет
ный счет № 140101 в Октябрьском отделении Госбанка 
г. Новосибирска. В заявлении указываются избранная 
специальность, подробный домашний адрес (с индексом), 
место работы и занимаемая должность. Прием заявлений 
— до 15 апреля.

Адрес института: 630039, Новосибирск, ул. Добролюбова, 
160, подготовительные курсы. Тел. 87-37-14.

Томская ордена Трудового Красного Знамени государ
ственная сельскохозяйственная опытная станция ОБЪ
ЯВЛЯЕТ КОНКУРС , на замещение вакгштных должно
стей старшего научного сотрудника (зоотехник) в лабо
раторию технологии и эооветучета, старшего яаз*чного 
сотрудника (зоотехник или ветеринарный врач) в лабора
торию физиологии сельскохозяйственных животных, 
старшего научного сотрудника в лабораторию механиза
ции, старшегог научного сотрудника (агроном) в лабора
торию семеноводства зерновых культур, старшего науч
ного сотрудника (агроном) в лабораторию кормопроиз
водства.

Обращаться по адресу: 636020, Томский район, ft. Бога- 
шево, ученый секретарь. Тел. 93-15-43.

Заявления принимаются в течение одного месяца со 
дня опубликования объявления в газете.

С Т Р У М О У С Т М И С Т В А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  ИНСТИТУТ «ТОМСКГРАЯеДАНПРОЕКТ» на проект

ные работы; инженеров по отоплению и вентиляции, во
доснабжению и канализации, строителей,. электриков, 
сметчиков, механиков, программистов, операторов ЭВМ, 
техников всех специальностей, копировщиц. Справки по 
телефону 4-80-95.

В СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ «ТОМСКТЭЦ- 
СТРОИ»; гааоэлектросварщиков, слесарей-монтажников 
стальных и железобетонных конструкций, плотников-бе- 
тошциков, каменщиков, штукатуров-маляров. Принятым 
на работу выплачиваются вознаграждение за выслугу 
лет, 13-я зарплата, за выслугу лет предоставляется до
полнительный отпуск. Работа предоставляется на объек
тах реконструкгЩй Томской ГРЭС-П. Справки по теле
фону 99-87-49.

НА nPE^nPMETMXi ВТОРОГО ТРЕСТА СТОЛОВЫХ: 
поваров, учеников павар«ж, кондитеров, буфетчиц, уче
ников буфетчиц, талонных кассиров, учеников талонных 
кассиров. Официантов, учеников официантов, лоточниц, 
администраторов, бухгалтеров. Приглашаются пенсионе
ры, домохозяйки, студенты. Тел. 2-54-78.

В ТОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ ПИОНЕРОВ и 
ШКОЛЬНИКОВ (ул. В^шинина, 17), в связи С расшире
нием кружков технического творчества, срочно руково
дителей кружков: радиоконструмрования, радиостанхщи и 
их обслуживание, роботоконстр!уирования и ЧПУ, моде
лизма (йачальное техническое моделирование, авиамоде- 
лирсвание, экспериментальное моделирование, ракетное 
моделирование, судооюделирование), ЭВТ (ремонт, конст
руирование, использование и применение персональных 
ЭВМ).

Кроме того, тре^ются руководители кружков: фото
графического, астрономического, хореографического. 
Справки по тел. 3-24-76, 3-27-26, 3-30-54.

Учебно - курсовой комби
нат объединения «Томск- 
автотранс» продолжает на
бор на дневные и вечерние 
курсы водителей категорий 
«С » и «ВС» за счет предпри
ятий, организаций, совхозов, 
колхозов и за личный счет 
граждан.

Срок обучения — 5 меся
цев.

Здесь же требуются масте
ра производственного обуче
ния и мастера по вождению.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, тел. 3-86-02, 
3-81-34.

Товарищи по работе вы- 
раавают глубокое соболез
нование Л. М. ■ Мишагиной 
по поводу смерти матери

КРИВОШЕЕВОЙ 
Прасковьи Андреевны.

Коллективы аптечного
управления и аптечных 
учреждений выражают
искреннее соболезнование 
главному бухгалтеру Т. П. 
Амелиной по поводу смер
ти матери

БАРЫШЕВОЙ 
Анны Александровны.
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Приемная редантера — 
Т-44-35
Заместители редактора -  
1-06-52, 1 -37 -^  
Ответственный секретарь 
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной 
1-Ш-68, 1-28412

жнэни —

Отдел пропаганды — 
1-06-31, 1-48-85

Отдел промышленности — 
1-46^, •* " • "
Отдел 
ительел
Агропр_________
1-43-75, 1-44-60,

1-27-68
Отдел нефтегеолегии и 
ительетва — 1-36-44
Агропромышленный отдел - л  -------- 1-48-46

стро-

Отдал иауин и учебных 
заеедений —
1-33-58, 1-28-80 
Отдел информации и 
тльтуры _  1^5-81, 1-43.32 
Отдал советского строитель
ства и быта — 1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций — 
1-16-16

Собственный норрвепондант в 
Колпашеве — 36-55 
Собственный корреспондент в 
Стрежевом — 3-23-31 
Общественная прнвмная — 
1-36-66
Отдел объявлений •>
1-06-62
Областная журналистская 
организация — 1-28-90

Типография издательства «Красное знамя»
634050, г. Томен, ГСП, пр. Фрунзе, 103.
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